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Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, s’est recueilli, 
vendredi au Sanctuaire du 
Martyr (Alger) à la mémoire 
des martyrs de la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954, à l’occasion de la 
célébration du 62e anniversaire 
de la fête de l’indépendance et 

de la jeunesse.
Le président de la République 
a déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative 
et récité la Fatiha du Saint 
Coran à la mémoire des 
chouhada de la Guerre de 
libération nationale.
Le président de la République 
était accompagné, lors de ce 
recueillement, du président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 

Boughali, du président de la 
Cour constitutionnelle, M. 
Omar Belhadj, du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, 
du Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, du directeur 
de Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem, ainsi que de membres 
du Gouvernement.

FÊTE DE L’INDÉPENDANCE :
Le président de la République se recueille à la mémoire des 

martyrs de la Révolution

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a insisté, jeudi, sur la poursuite 
de la mobilisation pour protéger 
la patrie et préserver le legs des 
Chouhada afin que d’autres 
jalons soient posés dans l’édifice 
de l’Algérie.
Fidèle à l’héritage des Chouhada 

et à notre glorieuse Révolution, 
l’Algérie est pleinement 
consciente que l’indépendance 
dont nous jouissons aujourd’hui 
a été arrachée au prix de rivières 
de sang pur et de caravanes de 
symboles qui se sont sacrifiés 
pour la liberté”, a écrit le 
Président Tebboune dans un 
message à l’occasion de la 

célébration du 62e anniversaire 
de la fête de l’Indépendance.
Et d’ajouter: “aussi, nous 
resterons mobilisés pour honorer 
ces sacrifices, préserver le legs 
des Chouhada et protéger notre 
patrie afin que d’autres jalons 
soient posés dans l’édifice de 
l’Algérie rêvée par les vaillants 
Chouhada”.
“Attachée à la référence 
novembriste et mesurant la 
symbolique de l’indépendance 
et la portée de son évocation, 
l’Algérie avance aujourd’hui 
résolument sans jamais perdre 
de vue, dans tous ses choix, 
décisions, positions et projets, ce 
que la Révolution de novembre 
a tracé et l’indépendance à 
laquelle elle a abouti, une 
indépendance que le monde 
entier sait avoir été arrachée 
au prix d’un lourd tribut”, a 

poursuivi le président de la 
République.
Après avoir affirmé que 
“l’Algérie avait triomphé sur 
plus d’un front”, le président 
de la République a déclaré: 
“Oui, l’Algérie a triomphé. 
Elle a triomphé en retrouvant le 
giron de ses enfants, l’honneur 
de son nom et la place qui 
lui sied. L’Algérie a réussi à 
redonner confiance en un avenir 
meilleur, à renforcer la cohésion 
nationale, à raviver l’espoir et à 
relancer l’économie. Elle a aussi 
réussi à conforter les catégories 
vulnérables et à gagner la 
confiance des jeunes femmes 
et des jeunes hommes. Elle a 
retrouvé l’image qui lui sied aux 
niveaux régional et international. 
L’Algérie a triomphé par sa voix 
audible et sa place préservée 
dans le concert des nations. 

Elle a triomphé en éveillant les 
consciences, de par le monde, 
sur la situation humanitaire 
tragique en Palestine, pays 
frère”.
“L’évocation de notre 
indépendance nationale renforce 
notre détermination et nous 
permet de mesurer la chance 
que nous avons d’appartenir 
à un pays de la grandeur et de 
l’importance de l’Algérie, ce 
grand pays qui a toujours su 
compter sur ses enfants, même 
dans les pires circonstances, 
ses enfants qui ont toujours 
répondu présents à son appel. 
Ce pays que nous chérissons et 
auquel nous répondons présents 
à chaque fois qu’il est question 
d’une échéance sensible et 
cruciale pour en être dignes”, 
a conclu le président de la 
République. 

Poursuivre la mobilisation pour protéger la patrie et 
préserver le message des Chouhada

Après consultation du 
Conseil supérieur de 
la magistrature, le 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
signé, ce jeudi, deux décrets 
présidentiels d’une grande 
portée. Le premier de ces décrets 
institue des mesures de grâce 
pour un total de 8 049 détenus, 
en amont des célébrations du 62ᵉ 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.

Tebboune accorde la Grâce 
à 8 049 détenus à la veille 

du 62ᵉ Anniversaire de 

l’Indépendance
Cette mesure de clémence 
vise spécifiquement les 
détenus ayant accompli des 
démarches significatives dans 
le domaine de l’éducation ou 
de la formation professionnelle 
durant la saison 2023-2024. 
Selon un communiqué officiel 
de la présidence, cette initiative 
s’inscrit dans une volonté 
de promouvoir la réinsertion 
sociale des détenus par 
l’éducation et la formation, 
soulignant ainsi l’importance 
de l’instruction comme vecteur 

de réhabilitation et de réduction 
de la récidive.
Cette démarche illustre 
une politique équilibrée, 
alliant fermeté à l’égard des 
crimes graves et soutien à 
la réhabilitation des détenus 
méritants. Elle reflète également 
une vision humaniste et 
pragmatique de la justice, où 
l’éducation joue un rôle central 
dans la réinsertion sociale et la 
construction d’une société plus 
juste et sécurisée.

Grâce présidentielle 2024 : 
voici les catégories de détenus 

exclues
Toutefois, cette grâce 
présidentielle n’est pas sans 
restrictions. En effet, cette 
mesure exclut expressément 
plusieurs catégories de crimes. 
La note exclut notamment les 
individus condamnés pour 
des crimes de terrorisme, 
de meurtre, d’évasion, 
d’espionnage et de complot 
contre l’État. De même, les 
crimes impliquant des violences 
graves telles que les coups 
et blessures ayant entraîné 
une infirmité permanente, 

les agressions envers les 
ascendants ou les mineurs, les 
viols, les enlèvements, et la 
traite des êtres humains ou des 
organes ne sont pas concernés.
La liste des exclusions comprend 
également les auteurs de crimes 
économiques et financiers, 
tels que la falsification de 
documents officiels, le trafic 
de drogues, la corruption, les 
infractions de change et de 
mouvements de capitaux, ainsi 
que la fraude, le monopole et 
la spéculation illicite sur les 
marchandises.

FÊTE DE L’INDÉPENDANCE 2024 :

8049 détenus bénéficient de la Grâce présidentielle
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FÊTE DE L’INDÉPENDANCE:

 Le président de la République reçoit une lettre 
de félicitations de son homologue américain

FÊTE DE L’INDÉPENDANCE 2024:

L’Ambassadeur des USA en Algérie adresse
 un message aux Algériens

Le président de la République préside la cérémonie de remise 
de grades et médailles

Le président de la République décerne la médaille de Bravoure
 de l’ANP au Général d’Armée Saïd Chanegriha

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu une lettre de félicitations 

de son homologue américain, Joseph 

Biden, à l’occasion de la fête de 

l’Indépendance nationale.
“Alors que vous célébrez le 62e 
anniversaire de l’indépendance de 
votre pays, le 5 juillet, je vous adresse, 
au nom du peuple des Etats-Unis, à 
vous ainsi qu’au peuple algérien, nos 
meilleurs vœux”, indique la missive 
du président Biden. 
“Le partenariat de longue date entre 
l’Algérie et les Etats-Unis est plus 
que jamais important. Ensemble, 

nous coordonnons nos efforts 
pour parvenir à un cessez-le-feu à 
Ghaza, mettre fin aux combats au 
Soudan et améliorer la sécurité et 
la gouvernance dans l’ensemble 
du Sahel”, a ajouté le président 
américain.
“Nos liens économiques et 
commerciaux continuent également 
de se développer. Le leadership 
régional de l’Algérie a également 

joué un rôle crucial dans la 
résolution des problèmes les plus 
urgents du monde, de la criminalité 
transnationale et de l’extrémisme 
à l’instabilité et aux conflits. Et au 
cours de l’année à venir, j’ai hâte 
d’approfondir encore davantage les 
liens entre nos nations, nos économies 
et nos peuples, notamment par le 
biais des échanges éducatifs et du 
commerce”, a poursuivi le président 

américain.
“En travaillant en étroite 
collaboration, je suis convaincu 
que l’Algérie et les Etats-Unis 
continueront de faire progresser 
leur vision commune d’un monde 
pacifique et prospère. Et je vous 
souhaite, ainsi qu’au peuple algérien, 
une joyeuse fête de l’indépendance”, 
a-t-il conclu.

Elizabeth Moore Aubin, 
ambassadeur des États-
Unis en Algérie, a adressé 

un message aux Algériens à 
l’occasion du 62ème anniversaire 
de l’indépendance du pays. Sur 
la page Instagram de l’ambassade 
américaine à Alger, elle est apparue 
face caméra, affichant un sourire.
Dans son message, elle a souhaité 
“Eid IstaklalMubarak” à tous 
les Algériens, marquant ainsi la 
signification profonde de cette 
journée historique. “Félicitations, 
Algérie, pour l’anniversaire de votre 
indépendance” a-t-elle déclaré. Elle 
a ensuite souligné l’importance du 

“Maqam E’chahid” (Le mémorial du 
Martyr), monument emblématique 
érigé en hommage aux nombreux 
martyrs qui ont donné leur vie pour 
la liberté de l’Algérie.
Mme Aubin a également fait un 
parallèle poignant entre les luttes 
pour l’indépendance de l’Algérie et 
des États-Unis. Elle a noté que la 
proximité des jours de fête nationale 
des deux pays, respectivement les 4 
et 5 juillet, témoigne des liens étroits 
qui unissent ces deux nations.
“Les États-Unis d’Amérique 
ont également lutté pour leur 
indépendance, et comme je l’ai 
déjà dit, la proximité de nos jours 

nationaux est un témoignage de 
notre riche histoire et de notre 
relation bilatérale croissante,” a-t-
elle souligné.
Elizabeth Moore Aubin évoque 
une relation bilatérale en plein 
essor
L’ambassadeur Elizabeth Moore 
Aubin a également exprimé sa 
satisfaction quant à l’évolution des 
relations entre les États-Unis et 
l’Algérie depuis son arrivée dans le 
pays.
Elle a mis en avant la rencontre 
historique entre le président 
algérien, Abdelmadjid Tebboune, et 
le président américain, Joe Biden, 

la première en plus de 20 ans. 
“Je suis incroyablement honorée 
et ravie de l’élargissement et de 
l’approfondissement de notre 
relation bilatérale depuis mon arrivée 
ici,” a-t-elle affirmé.
Elle a également évoqué la 
coopération multilatérale entre les 
deux pays, notamment au sein du 
Conseil de sécurité des Nations 
Unies, où les États-Unis et l’Algérie 
travaillent ensemble à la recherche 
de solutions durables pour la paix 
et la stabilité dans le monde. “Alors 
que notre collaboration bilatérale a 
fleuri, notre travail multilatéral s’est 
également épanoui,” a-t-elle ajouté.

En conclusion de son message, Mme 
Aubin a souhaité une joyeuse fête de 
l’indépendance à tous les Algériens 
et a exprimé ses vœux de prospérité 
pour les deux nations. “Joyeuse fête 
de l’indépendance, Algérie. Que 
Dieu bénisse l’Amérique,” a-t-elle 
conclu, scellant ainsi son message 
d’une touche de respect et de 
solidarité.
Cet engagement sincère et ce message 
poignant illustrent non seulement la 
profondeur des relations américano-
algériennes mais aussi l’espoir d’une 
collaboration encore plus fructueuse 
à l’avenir.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, jeudi au Palais 
du Peuple à Alger, la cérémonie de 
remise de grades et de médailles à 
un nombre d’officiers généraux et 
d’officiers supérieurs, à la veille des 
festivités commémoratives du 62ème 
anniversaire de l’indépendance et 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, a 
présidé, ce jeudi 4 juillet 2024, au 
Palais du Peuple, la cérémonie de 
remise de grades et de médailles à 
un nombre d’officiers généraux et 
d’officiers supérieurs, à la veille des 
festivités commémoratives du 62ème 
anniversaire de l’indépendance et 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale”, précise la même source.

A l’entame de cette cérémonie, le 
Général d’Armée, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), Saïd Chanegriha, a prononcé 
une allocution dans laquelle il a 
tenu, tout d’abord, à “exprimer ses 
vifs  remerciements à Monsieur le 
président de la République d’avoir 
bien voulu présider personnellement 
cette cérémonie qui constitue 
une opportunité pour honorer les 
cadres du ministère de la Défense 
nationale, pour les efforts déployés, 
avec responsabilité et habileté, 
dans l’accomplissement de leurs 
missions”.
“Cette cérémonie intervient au cœur 
de la célébration de l’une des dates 

phares de notre illustre histoire, à 
savoir le 62ème anniversaire de la 
Fête de l’indépendance nationale 
qui grave dans notre esprit le sens 
de la victoire, la détermination 
permanente à défendre notre 
pays et sa décision souveraine et 
d’œuvrer pour son épanouissement, 
pour l’unité de son peuple et son 
renouveau civilisationel, et qui nous 
insuffle également les sentiments de 
fierté envers nos gloires et les héros 
de la première génération de l’éternel 
Novembre”, a-t-il ajouté.
“A travers cette occasion, chère au 
cœur des patriotes loyaux, nous 
accomplissons également le devoir 
de gratitude, de loyauté et de 
reconnaissance envers les héros de 
l’Algérie qui ont préservé le legs, 
et nous renouvelons le serment que 
nous avons fait devant les martyrs 
des vaillantes résistances populaires 
et de la glorieuse Révolution de 
libération nationale, qui se sont 
sacrifiés pour l’indépendance et le 
recouvrement de la souveraineté 

nationale, ainsi que les martyrs 
du devoir national, qui ont mis en 
échec le sombre projet du terrorisme 
barbare et préserver le caractère 
républicain de l’Etat et son régime 
démocratique”, a-t-il affirmé.     
“Pour en venir à cette traditionnelle 
cérémonie de remise de grades et de 
médailles à des officiers relevant de 
nos Forces armées et à des personnels 
civils assimilés, coïncidant avec 
cette glorieuse fête nationale, il s’agit 
d’un témoignage de considération et 
de reconnaissance pour les efforts 
consentis, avec responsabilité et 
habileté, par ces cadres, hommes et 
femmes, dans l’accomplissement des 
missions assignées, notamment ceux 
d’entre eux déployés tout au long des 
frontières de notre cher pays”, a-t-il 
poursuivi.
Le Général d’Armée a souligné 
que “le soutien permanent apporté 
par Monsieur le président de la 
République à l’institution militaire ne 
peut que renforcer la détermination de 
ses cadres et personnels à poursuivre 

le processus de développement et 
de modernisation de l’appareil de 
défense”.
“Enfin, et au nom de Monsieur le 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, je tiens 
à renouveler mes chaleureuses 
félicitations à tous ceux qui ont 
été promus aux grades supérieurs 
et décorés de médailles”, a-t-il 
mentionné.
Par la suite, le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a décoré le 
Général d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’ANP de la 
Médaille de Bravoure de l’Armée 
nationale Populaire, avant de 
procéder, en compagnie du Général 
d’Armée et du Commandant de la 
Garde Républicaine, à la remise de 
grades et de médailles à un nombre 
d’officiers généraux, d’officiers 
supérieurs et de personnels civils 
assimilés, conclut le communiqué.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a décerné 
jeudi à Alger, la médaille de Bravoure 
de l’Armée nationale populaire au Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, le Général 

d’Armée Saïd Chanegriha.
La remise de la médaille a eu lieu à 
l’occasion de la cérémonie de remise 
de grades et de médailles aux officiers 
généraux et officiers supérieurs de 
l’Armée nationale populaire au Palais 
du Peuple, à la veille de la célébration 

du 62e anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale.
La cérémonie s’est déroulée en présence 
de hauts responsables de l’Etat, de 
membres du Gouvernement, des officiers 
supérieurs de l’ANP, des personnalités 
nationales et des moudjahidine.
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Le ministre des Moudjahidine reçoit 
le ministre chinois des Affaires 

des Anciens Combattants

LA FÊTE DE L’INDÉPENDANCE :

Recueillements, distribution de logements et inaugurations 
d’infrastructures à travers le pays  

La journée du 1er Moharam chômée et payée

Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Laïd 
Rebiga, a reçu le ministre des 

Affaires des Anciens Combattants 
de la République populaire de 
Chine, Pei Jinjia, qui effectue une 
visite en Algérie dans le cadre de la 

célébration du 62e anniversaire de la 
fête de l’indépendance, indique jeudi 
un communiqué du ministère.
Rebiga a accompagné la délégation 
chinoise dans sa visite au Musée 
national du Moudjahid, où des 
explications exhaustives sur toutes 

les étapes de la glorieuse histoire 
de l’Algérie ont été fournies aux 
membres de la délégation, avant la 
signature du livre d’or du Musée 
par le ministre chinois des Affaires 
des Anciens Combattants, selon le 
communiqué.

Les wilayas de l’Ouest 
du pays ont enregistré, 
vendredi, à l’occasion des 

festivités du 62ème anniversaire 
de la fête de l’indépendance et 
de la jeunesse, l’organisation 
de cérémonies de recueillement 
à la mémoire des Chouhada 
aux carrés des martyrs, la 
distribution de logements et 
des inaugurations de structures, 
en présence des autorités de 
wilayas et des représentants des 
organisations et de la famille 
révolutionnaire.
Le site du mont touristique du 
Murdjadjou, sur les hauteurs 
de la ville d’Oran, a abrité 
les festivités de la wilaya de 
cet anniversaire historique, 
avec la tenue de plusieurs 
activités artistiques, sportives 
et récréatives auxquelles ont 
pris part des associations et 
des organisations juvéniles, 
devant une foule de familles et 
d’enfants qui ont profité de ces 
activités et de la nature de ce 
site féerique.
Les célébrations du 62ème 
anniversaire des fêtes de 
l’indépendance et de la jeunesse 
ont été marquées, dans la 
wilaya de Mostaganem, par 
l’inauguration et la pose de la 
première pierre de plusieurs 
projets de développement dans 
différentes communes, et ce 
après le recueillement au site 
historique immortalisant les 
enfumades de la tribu d’Ouled 
Riyah, dans la commune de 
Nekmaria. Cette collectivité 
locale a enregistré, à cette 
occasion, l’inauguration d’une 
polyclinique qui contribuera 
à rapprocher le citoyen des 
services sanitaires, améliorer 
la qualité des prestations, et ce 

pour plus de 12.000 habitants de 
16 villages.
Les célébrations des fêtes de 
l’indépendance et de la jeunesse 
dans la wilaya d’El Bayadh 
se sont poursuivies, vendredi, 
où la commune de Chellala, 
relevant de la wilaya déléguée 
de Labiodh Sidi Cheikh, a vu 
la mise en service d’une maison 
de jeunes, dont les travaux de 
réalisation ont été achevés, 
ainsi que la remise d’actes de 
propriétés à des bénéficiaires 
d’habitations rurales.
Outre la mise en service d’un 
bureau postal et d’un groupe 
scolaire dans la commune de 
Boussemghoun, l’entrée nord 
de cette collectivité locale a 
bénéficié d’une large opération 
d’aménagement.
Dans la wilaya de Tissemsilt, 
le lancement de travaux 
de réaménagement et de 
restauration du centre de 
torture de la région de Aïn Sfa 
a été effectué au chef-lieu de 
wilaya. Ce centre a été utilisé 
par les forces coloniales pour 
la torture des Moudjahidine 
et des citoyens. Ce projet, qui 
a nécessité une enveloppe de 
50 millions DA, au titre du 
programme complémentaire de 

développement décidé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
la wilaya de Tissemsilt, sera un 
site de témoignage  sur l’atrocité 
du colonisateur et ses crimes.
Il est prévu, demain samedi, 
la distribution de plus de 
2.800 habitations de différents 
programmes, dont 1.875 
logements publics locatifs 
destinés à la résorption de 
l’habitat précaire (RHP) de 
la wilaya et la distribution 
d’arrêtés d’aides à l’auto 
construction.
La célébration du 62ème 
anniversaire de l’Indépendance 
et de la jeunesse dans la wilaya 
de Mascara a été marquée par 
une cérémonie de recueillement 
des autorités de wilaya, 
accompagnées de la famille 
révolutionnaire, au carré 
des martyrs du chef-lieu de 
wilaya, où le drapeau national 
a été hissé, avec l’éxecution de 
l’hymne national, et le dépôt 
d’une gerbe de fleurs sur la 
stèle commémorative, ainsi que 
la lecture de la Fatiha du Saint 
Coran à la mémoire des martyrs.
Dans la wilaya de Sidi Bel 
Abbès, les autorités de la 
wilaya, en collaboration avec 

la famille révolutionnaire et 
les représentants de la société 
civile, ont organisé une visite 
à l’un des Moudjahidine à sa 
résidence dans la commune 
chef-lieu de la wilaya pour 
s’enquérir de son état de santé.
Dans la commune de Sidi 
Brahim, une annexe communale 
et une cantine scolaire ont été 
inaugurées, alors que dans la 
commune de Aïn El Berd sept 
classes, une cantine scolaire et 
une annexe communale ont été 
inaugurées.
De leur côté, les autorités de la 
wilaya de Saïda ont rendu visite 
et honoré les Moudjahidine Krim 
Abdelkader (92 ans) et Bakhari 
Kada Mokhtar (90 ans), en leur 
offrant des fauteuils roulants, 
des certificats d’honneur en 
guise de reconnaissance de 
leurs sacrifices consentis 
pour le recouvrement de 
l’indépendance.
Les festivités de célébration de 
cet anniversaire historique ont 
donné lieu à Aïn Temouchent 
à un hommage rendu au 
Moudjahid Moulekraoula 
Khelladi chez lui, où ce 
moudjahid a évoqué les étapes 
de son ralliement aux rangs 
de la guerre de libération, en 
1956, sa participation dans des 
opérations de fida.
Les autorités de la wilaya ont 
également rendu visite à M. 
Maamar Cherif, fils du Chahid 
Maamar Abdelkader dans sa 
résidence, qui a été honoré pour 
les sacrifices consentis par son 
père le martyr, signale-t-on.
Dans la wilaya de Tiaret, un 
ordre de service concernant 
le lancement des travaux de 
réfection du carré des martyrs 
de la commune de Aïn Hadid 

a été remis pour une enveloppe 
financière de 4,2 millions DA. 
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
d’une grande opération au 
niveau de la wilaya concernant 
la réfection de trois carrés de 
martyrs et quatre places.
 
 
Dans la commune limitrophe 
de Frenda, les autorités de 
wilaya ont procédé à la pose 
de la première pierre pour 
la réalisation d’une unité de 
proximité de stockage de 
céréales d’une capacité de 5.000 
tonnes, pour un investissement 
de 214,7 millions DA. cette 
unité sera prête à la fin de 
l’année en cours.
 Aussi, les travaux de 
maintenance de la station de 
pompage N0 3 ont été lancés, 
au chef lieu de wilaya, avec 
l’ouverture du nouveau siège de 
l’Union de wilaya de l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA). De plus, une 
visite a été rendue au Moudjahid 
Belkheir Moulay, qui a été 
honoré par les autorités locales.
 Les autorités de la wilaya 
de Tlemcen ont procédé, 
en compagnie de la famille 
révolutionnaire, vendredi, à 
l’opération de raccordement de 
50 foyers du groupe rural de la 
commune de Terni Beni Hedeil 
au réseau de distribution du gaz 
naturel, à travers une opération 
ayant nécessité plus de 7 
millions DA. La célébration 
des fêtes de l’indépendance et 
de la jeunesse se poursuit dans 
la wilaya de Tlemcen, demain 
samedi, par l’organisation 
de différentes activités et le 
raccordement de foyers aux 
réseau de gaz et d’électricité.

La journée du 1er Moharam 
de la nouvelle année 
de l’Hégire 1446 sera 

chômée et payée, indique jeudi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Fonction publique 
et de la Réforme administrative.
“A l’occasion du Nouvel an de 

l’Hégire et conformément à la loi 
63-278 du 26 juillet 1963 modifiée 
et complétée fixant la liste des 
fêtes légales, la journée du 1er 
Moharam 1446 de l’Hégire est 
chômée et payée pour l’ensemble 
des personnels des institutions et 
administrations publiques, des 

établissements et offices publics 
et privés, ainsi qu’aux personnels 
des entreprises publiques et 
privées, tous secteurs et statuts 
juridiques confondus, y compris 
les personnels payés à l’heure 
ou à la journée”, précise le 
communiqué.

Toutefois, “les institutions, 
administrations, établissements, 
offices et entreprises précités, 
sont tenus de prendre les mesures 
nécessaires pour assurer la 
continuité des services organisés 
en mode de travail posté”, 
souligne la même source.
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AADL 3:

Tous les détails du lancement et de l’inscription dévoilés 

INSCRIPTION AADL 3:

Les 03 erreurs à éviter
 pour ne pas voir son dossier 

rejeté

Le Ministère du commerce 
révèle les dates des ventes 

en soldes d’été 2024

La direction générale 
de l’Agence nationale 
pour l’amélioration et 

le développement du logement 
(AADL) a annoncé ce jeudi, 
à Alger, toutes les modalités 
d’inscription sur la plateforme 
numérique dédiée au programme 
de vente par location pour 
l’année 2024, connu sous le nom 
de “AADL 3“. Cette plateforme 
sera ouverte aux inscriptions à 
partir de ce vendredi à 21 heures.
Préparation à l’ouverture des 
inscriptions
Lors d’une conférence de 
presse, animée par le directeur 

général de l’agence, Fouad 
Mokrani, et le directeur général 
adjoint chargé de l’inscription 
et de la commercialisation, 
FawziDjermouni, les détails 
de cette nouvelle initiative ont 
été dévoilés. La plateforme, 
accessible via le site web 
aadl3inscription2024.dz, dispose 
également d’une application 
mobile disponible sur les 
systèmes Android (Play Store) et 
iOS (Apple Store).
Mokrani a précisé que le site de 
la plateforme est opérationnel 
24 heures avant l’ouverture des 
inscriptions. Cela permet aux 

futurs inscrits de se familiariser 
avec l’interface et de télécharger 
l’application s’ils souhaitent 
s’inscrire via leur téléphone 
mobile. Cette anticipation 
vise à faciliter le processus 
d’inscription et à éviter les 
embouteillages numériques 
au moment de l’ouverture des 
inscriptions.
Procédure d’inscription à 
AADL 3
La procédure d’inscription a été 
simplifiée pour être accessible à 
tous, que ce soit via un ordinateur 
ou un téléphone portable. Le 
directeur général a assuré que 
l’interface est conviviale et 
intuitive, permettant à chacun de 
s’inscrire où qu’il se trouve.
• Inscription via le site 
web
Pour les inscriptions via le site 
web, les utilisateurs doivent 
suivre les étapes suivantes :
1. Accéder à la plateforme 
via le lien fourni.

2. Choisir leur wilaya de 
résidence.
3. Entrer leur numéro 
d’identification nationale.
4. Saisir leur numéro de 
sécurité sociale.
5. Fournir leur numéro de 
téléphone portable.
6. Compléter le processus 
en entrant le code de vérification 
“Captcha” et en confirmant les 
données.
• Inscription via 
l’application mobile
Pour ceux qui préfèrent utiliser 
l’application mobile, les étapes 
sont similaires :
1. Télécharger 
l’application depuis le site de la 
plateforme.
2. Ouvrir l’application et 
cliquer sur l’onglet d’inscription.
3. Lire et accepter les 
conditions générales affichées.
4. Choisir leur wilaya de 
résidence.
5. Entrer leur numéro 

d’identification nationale et leur 
numéro de sécurité sociale, ou 
utiliser la fonctionnalité de scan 
des cartes biométriques.
6. Fournir leur numéro de 
téléphone portable et compléter 
le code “Captcha”.
7. Confirmer les données 
pour valider l’inscription.
FawziDjermouni a expliqué 
que l’étape finale consiste à 
vérifier l’inscription, ce qui 
permet ensuite de télécharger 
le formulaire d’inscription. Un 
numéro de téléphone fixe sera 
fourni pour confirmation, et les 
inscrits disposent de 24 heures 
pour appeler ce numéro.
Bon à savoir : Le directeur 
général de l’AADL a souligné 
l’importance d’utiliser un 
numéro de téléphone personnel 
lors de l’inscription, car un même 
numéro ne peut pas être utilisé 
pour plusieurs inscriptions. Cette 
mesure vise à éviter les fraudes et 
à garantir l’équité du processus.

Dans moins de 24 heures, l’attente 
prendra fin pour de nombreux 
citoyens impatients de s’inscrire 

au programme tant attendu, AADL 3.
Comme annoncé par le Ministre Belaribi, 
cette nouvelle opération se distingue par 
son caractère entièrement numérique. 
Fini les dossiers papier fastidieux, les 
candidats pourront désormais s’inscrire 
via une plateforme dédiée accessible dès 
demain soir, 5 juillet, à 21h00.
La plateforme restera ouverte jusqu’au 6 
juillet à 3h00 du matin, puis les inscriptions 
se poursuivront quotidiennement de 8h00 
à 18h00.
Si cette initiative digitale vise à simplifier 
le processus et le rendre accessible à un 
large public, il est néanmoins crucial 
de porter une attention particulière à la 
saisie de certaines informations cruciales 
pour éviter toute erreur pouvant mener à 
l’annulation de la candidature.
Où trouver son NIN (Numéro 
d’Identification National) et son 
Numéro de Sécurité Sociale ?
Voici donc, les 3 erreurs à éviter 
absolument :
• Numéro NIN (Numéro 
d’Identification National) : La saisie 
exacte du numéro NIM est primordiale. 
Toute erreur à ce niveau entraînera le rejet 

automatique de la candidature.
• Numéro de sécurité sociale : 
Autre information d’une importance 
capitale, le numéro de sécurité sociale 
doit être renseigné avec la plus grande 
vigilance. Sa validité est impérative pour 
la prise en compte de la demande.
• Numéro de téléphone : Enfin, le 
numéro de téléphone doit être saisi avec 
précision. Il servira de moyen de contact 
principal pour le souscripteur tout au long 
du processus.
L’adoption d’une plateforme d’inscription 
électronique marque un tournant dans la 
gestion des programmes AADL. Une 
initiative saluée par nombreux citoyens 
qui y voient une avancée significative 
vers la modernisation et la simplification 
des procédures administratives.
En espérant une large participation et un 
franc succès pour cette nouvelle édition 
du programme AADL, rendez-vous est 
donné dès demain soir pour le lancement 
de la plateforme d’inscription.
Note : En cas de saisie erronée d’un 
numéro d’identification, les candidats ont 
la possibilité de rectifier leur erreur en 
re-soumettant une nouvelle candidature 
complète.

Le Ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations a 
annoncé le début de la période 

estivale des ventes en soldes, qui se 
tiendra du 26 juillet au 13 septembre 2024. 
Cette initiative a pour but de dynamiser 
le secteur commercial pendant les mois 
d’été et d’offrir aux consommateurs des 
opportunités d’achats avantageux.
Documents requis pour les licences de 
vente à prix réduit
Dans un communiqué officiel, le 
Ministère invite les agents économiques 
à saisir cette opportunité et à s’engager 
activement dans les ventes en soldes. Les 
commerçants sont encouragés à appliquer 
des prix réduits et compétitifs, contribuant 
ainsi au succès de cette initiative.
Pour ceux souhaitant obtenir une 
autorisation pour pratiquer ce type de 
vente, les démarches à suivre sont les 
suivantes : se présenter aux services des 
directions du commerce de leur wilaya 
avec un dossier contenant les documents 
suivants :
• Une copie de l’extrait du registre 
du commerce ou, le cas échéant, une copie 
de l’extrait du registre de l’artisanat et des 
métiers.
• La liste des biens concernés par 
la vente en soldes et leurs quantités, ainsi 
qu’une liste indiquant les réductions de 
prix prévues et les prix antérieurement 
affichés.
Les services centraux, les directions 
régionales et les directions de wilayas 
du Ministère sont à disposition pour 
répondre à toute demande d’information 
ou de clarification. Les intéressés peuvent 
également visiter le site internet du 
Ministère à l’adresse suivante : www.
commerce.gov.dz.
Cette initiative représente une occasion 
précieuse pour les commerçants de 
stimuler leurs ventes tout en offrant aux 

consommateurs des produits à des prix 
attractifs. Le Ministère du Commerce 
compte sur la participation active de 
tous les acteurs économiques pour faire 
de cette période de soldes estivales un 
succès.
Le nouveau concept de vente au kilo de 
vêtements en Algérie
La vente de vêtements au kilo est devenue 
un concept attractif pour les Algériens. 
Dans ce modèle commercial, le prix 
de chaque article dépend de son poids. 
Introduit en Algérie au cours des deux 
dernières années, ce concept s’est répandu 
dans des magasins spécialisés et même 
dans des hangars accueillant un large 
public.
L’attrait réside principalement dans 
les prix abordables et la possibilité de 
trouver de rares vêtements introuvables 
ailleurs. En plus des tee-shirts rétros, 
des survêtements et des pantalons, ces 
boutiques proposent également des 
bijoux, des accessoires, des sacs à main, 
des sandales et des robes. Il y en a pour 
tous les goûts, mais il faut faire preuve de 
patience pour dénicher la perle rare.
C’est généralement de grandes marques 
et même sur l’aspect prix, ils sont moins 
chers que ceux qui se vendent dans les 
grands magasins d’Alger centre ou des 
produits issus généralement de Chine et 
de Turquie avec des prix exorbitants.



GRANDE CÉLÉBRATION  DU 62ÈME ANNIVERSAIRE DE LA FÊTE DE 
L’INDÉPENDANCE ET DE LA JEUNESSE:

Annaba se distingue par un programme riche et très varié

La sûreté de wilaya d’Annaba célèbre le 62ème anniversaire 
de l’indépendance et de la jeunesse

DÉPARTEMENT DE COMMUNICATION:

 Plusieurs professeurs honorés

Un programme riche et 
varié a été tracé par le  
wali  pour célébrer le 

62ème anniversaire de la fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse. 
Ce programme, organisé,  cette 
année sous le thème « Fête 
glorieuse, Serment pour le 
renouveau », a vu l’organisation  
de multiples activités et 
manifestations culturelles, 
artistiques et sportives, ainsi que 
des conférences intellectuelles 
et historiques à travers la wilaya 
pour célébrer l’anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale et jeter les ponts du 
dialogue et de la communication 
entre la génération de la 
Révolution et celles montantes, 
par fidélité au serment des 
Chouhada et à leurs sacrifices 
pour la patrie. Cet évènement 
a été marqué par l’inauguration 
et la réception de nombreux 
équipements publics, la pose de  

la première pierre à de nombreux 
projets de développement local, 
la rebaptisassions de plusieurs  
institutions éducatives et 
autres institutions publiques en 
reconnaissance des sacrifices des   
martyrs et des moudjahidines 
décédés, hommage à la famille 
révolutionnaire et lancement de 
grands travaux d’utilités publics.  
Dans son allocution, le wali 

d’annaba, Abdelkader Djellaoui, 
a déclaré que  la célébration de 
cet anniversaire est une occasion 
aux multiples dimensions et 
connotations entre le passé, le 
présent et l’avenir », traçant un 
programme riche et diversifia 
pour célébrer cet anniversaire 
de manière distinguée, en « 
redonnant à cette fête nationale 
son caractère populaire et 
en impliquant davantage les 

jeunes et la société civile pour 
renforcer la cohésion entre le 
peuple et ses institutions ». Un 
important défilé  a eu lieu jeudi 
également au niveau du cours 
de la Révolution. La glorieuse 
révolution de libération « a 
mobilisé la solidarité de tous 
les hommes libres du monde 
pour être une des plus grandes 
révolutions, grâce à ses principes 
humanitaires, s’érigeant en 

modèle pour les mouvements 
de libération ».  Il n’est pas 
étonnant que l’Algérie nouvelle 
se distingue par ses décisions 
souveraines, un engagement que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, ne 
cesse d’affirmer, en déclarant 
que les Algériens sont nés libres 
et ils resteront libres dans leurs 
décisions et leurs positions.

À l’occasion de la 
célébration du 62e 
anniversaire de 

l’indépendance, coïncidant avec 
le 5 juillet de chaque année, les 
services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont organisé un 
programme riche en événements. 
Parmi ces activités, un vaste 
défilé des moyens logistiques 
des corps policiers et la tenue 
de plusieurs exposés et une 
conférence historique animée par 
des moudjahidines et des cadres 
de la sécurité nationale. Cette 
conférence a mis en lumière les 
sacrifices immenses consentis 
par le peuple algérien pour 
libérer notre chère patrie. Les 
conférenciers ont été honorés 

au cours de cet événement. Le 
président de l’association des 
retraités de la sécurité nationale 
de la wilaya d’Annaba a 
également rendu hommage aux 
retraités de la police et à leurs 
ayants droit.
En outre, les services de sécurité 

de la wilaya de Annaba ont 
organisé une visite au musée 
du Moudjahid, accompagnée 
d’activités sportives impliquant 
les membres de la famille de la 
sécurité nationale et divers corps 
de sécurité.
Parallèlement, une exposition a 

été organisée sur la place publique 
du quartier Sidi Salem. Cet 
événement a servi à sensibiliser 
les enfants et les jeunes aux 
dangers des fléaux sociaux et 
des accidents de la route. Un 
parc de circulation a également 
été installé pour enseigner aux 

enfants les rudiments de la 
conduite sécuritaire.
Enfin, les services de sécurité de 
la wilaya d(Annaba ont participé 
aux diverses manifestations 
organisées par les autorités 
locales à l’occasion de cet 
évènement historique.

L'administration du 
Département  de  
Communication de 

l'Université Badji Mokhtar, 
a organisé, jeudi dernier, une 
cérémonie honorifique, au 
cours de laquelle  des cadeaux 
symboliques ont été remis, 
en l'honneur de plusieurs 
professeurs retraités dudit 
département. Ces dernières 
années, avec un geste particulier 
pour le professeur Dr Fouad 
Bougueta, l'un des fondateurs 

du département au début des 
années 1990, décédé après avoir 
contracté le coronavirus.
 Était présente son honorable 
veuve, le professeur Lilia 
Bougueta, qui a fondu en larmes, 
exprimant sa gratitude et son 
appréciation pour cette fidélité 
à la mémoire de son mari, le 
professeur, qui a consacré les 
années les plus brillantes de sa 
vie à la recherche scientifique et 
à l'université et a été le parrain de 
la spécialité de l'entrepreneuriat 
et de la communication, devenue 

aujourd'hui une tendance 
importante dans l'université 
algérienne.
 Le département a également 
honoré le professeur Dr Fadda 
Abbasi, qui a pris sa retraite il 
y a quelques années après une 
carrière pleine de travail acharné, 
de diligence et de publications 
scientifiques. 
  Dr. Zaoui Hocine a été également 
honoré  l'un des pionniers 
fondateurs du département, et 
le l'éminent professeur Ashour 
Saidi, qui a également contribué 

à la création du département 
et a dirigé son administration 
pendant des années 
Le professeur Dr Mabrouk 
Hamzaoui, professeur 
d'anthropologie et de sociologie, 
a également été honoré, qui a 
laissé une marque immortelle 
que les années n'effaceront pas, 

et que des générations d'étudiants 
et de professeurs se souviennent 
encore de lui avec bonté.
 Les professeurs ont également 
remercié l'actuel chef du 
département,  pour les efforts 
qu'il a déployés auprès de 
ses adjoints et du personnel 
administratif.

Sihem.F

S.Y

S.Ferdjallah
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62ÈME ANNIVERSAIRE DE L’INDÉPENDANCE
 ET DE LA JEUNESSE:

 Plusieurs projets de développement 
inaugurés à Sidi Amar

Deux polycliniques assurent désormais les analyses 
au profit des citoyens

Le sens profond 
de la célébration 

de Awal Moharrem 
et l’indépendance

INCENDIE

Une partie du flan végétal de la plage Refes Zahouane ravagée 
par le feu

A l’occasion de la célébration 
du 62ème anniversaire de 
l’indépendance et de la 

jeunesse, les élus de l’APC de la 
commune de Sidi Amar ont organisé 
une série de festivités marquées 
par le lancement de projets de 
développement local. Le chef de 
la daïra d’El Hadjar, accompagné 
des autorités locales et des 
représentants de la société civile, a 
donné le coup d’envoi à plusieurs 
initiatives importantes en présence 
de nombreux citoyens. Parmi les 
invités figuraient des membres 
de la famille révolutionnaire, des 
élus municipaux de Sidi Amar, 
des responsables des secteurs de 
l’industrie, du commerce et de 
l’emploi de la wilaya d’Annaba, 
ainsi que des représentants des 
associations locales et des médias.
Les festivités ont débuté à la cité 
‘’Merzoug Amar’’ à El Gantra, où 

plusieurs projets ont été lancés, 
notamment :
- La finalisation de la construction 
d’une cantine  scolaire de l’école 
primaire du quartier AADL 
Merzoug Amar (1077 logements), 
l’aménagement et l’élargissement 
de la route reliant la mosquée 
‘’Imam Malik’’, la salle de soins 
et l’aire de jeux, jusqu’à la route 
menant au quartier des 2000 
logements AADL à El Gantra, la 
réhabilitation des chaussées et des 

trottoirs à l’entrée principale, avec 
une connexion au quartier des 2000 
logements AADL à El Gantara, la 
rénovation des maisons de jeunes 
‘’Merzoug Amar’’ et ‘’Bargouga’’, 
la réalisation d’une cantine  scolaire 
de 200 repas à l’école Hadjoudj 
Mohamed, au siège de Sidi Amar. 
Et enfin l’inspection des travaux 
de réhabilitation des cités ‘’ 252 
logements’’, ‘’26 logements’’ et 
‘’440 logements’’ à HajarEddis.

Le secteur de la santé à 
Annaba a bénéficié de 
deux laboratoires pour 

réaliser des analyses appartenant 
à l’Etablissement Public de Santé 
de proximité, le premier à la 
polyclinique  de la cité du 8 Mai 
1945, et le second à la cité Didouche 
Mourad. L’un des objectifs de ce 
processus est de rapprocher la santé 
publique des citoyens, car ces deux 
laboratoires fourniront des services 
pour réaliser différents types 
d’analyses et services, ce qui est une 

bonne nouvelle  pour les patients 
qui avaient l’habitude de recourir au 
secteur privé à des prix exorbitants. 
Ces examens sont nécessaires pour 
la phase de diagnostiques et de 
traitement, car les deux nouveaux 
laboratoires ont été équipés de divers 
appareils et sérums nécessaires pour 
effectuer des analyses médicales. 
L’objectif est d’alléger la souffrance 
des patients en leur fournissant les 
différentes analyses dont ils ont 
besoin en raison du niveau élevé  des 
prix pratiqués dans des laboratoires 
privés.

Le monde musulman 
s’apprête à célébrer, 
dimanche- soir  la 

journée du Awal Moharrem 
coïncidant cette année,
en Algérie, avec les festivités 
du 05 juillet marquant le 
62ème  anniversaire de 
l’indépendance chèrement 
acquise. A cette occasion les 
prêches de ce vendredi ont 
expliqué le sens profond de 
l’hégire (Awal Moharrem) 
de Mohamed QSSSL de la 
Mecque à Medine.” notre 
jeunesse doit comprendre 
aujourd’hui que la révolution 
est basée sur la foi et donc 
l’islam, nos chouhadas  sont 
tombés au champ d’honneur 
pour le recouvrement de 
l’indépendance du pays pour 
laquelle ils ont consacré 
leurs vies, ils n’ont pas 

accepté que le pays de leurs 
ancêtres reste aux mains 
du colonialisme. Dans 
cette vision des choses, il 
faut donc comprendre que 
Le prophète Mohamed 
(QSSL) a lui, fui la ville 
d’El Medina pour revenir 
plus tard à la Mecque 
(Hégire) a ainsi expliqué 
dans son prêche, hier, 
Cheikh Hacene  l’Imam de 
la mosquée Abderahmane 
Ibn Aouf la légitimité de 
la célébration de cette fête. 
Ainsi, à cette occasion il a 
appelé les jeunes au respect 
de la religion musulmane 
et tous ses bienfaits pour 
l’unification le respect 
d’autrui et la sauvegarde 
de la patrie en mettant en 
garde les dépassements qui 
nuisent à la société du pays 
de leurs ancêtres.

Plusieurs centaines 
de m² sont partis 
en fumée, lors d’un 

incendie qui s’est déclaré, 
hier, au niveau de la région 
Refes Zahouane au niveau 
du littoral d’Annaba. Le 
sinistre s’est déclaré dans 
la matinée, l’intervention 
rapide des éléments 
de la préservation des 
forêts en collaboration 
avec les éléments de la 
protection civile, a permis 
de maitriser l’incendie et 
d’éviter sa propagation 
vers  d’autres lieux. 

L’incendie n’a occasionné 
que des dégâts matériels, 
des moyens matériels et 
humains ont été aussitôt 
mobilisés pour venir a 
bout de ce sinistre, sauf 
que l’incendie a généré 
d’importants panaches de 
fumée au niveau de cette 
region. Il a été noté que le 
foyer de l’incendie reste en 
observation.  Les éléments 
de sécurité territorialement 
compétente se sont 
mobilisés  afin de 
déterminer les raisons 
exactes de cet incendie.

S.Y

Sihem.F

Tayeb Zgaoula
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Une journée d’études 
placée sous le thème 
“Présentation des 

nouvelles dispositions du Code 
pénal” a été organisée, avant-
hier jeudi par le siège de la cour 
d’Annaba ainsi l’organisation 
régionale des avocats d’Annaba, 
qui représente les quatre cours 
de justice de l’Est : Annaba, El-
Tarf, Souk-Ahras et Guelma. 
Cette rencontre a eu lieu au 
niveau de la salle de conférence 
de l’hôtel Sheraton dans le but de 

mettre en exergue les nouvelles 
dispositions visant à s’adapter 
à l’évolution de la société. En 
effet, cet événement a vu la 
participation d’une centaine de 
personnes en présentiel, dont des 
magistrats de la Cour suprême, 
des cadres de l’administration 
de la région Est, des magistrats 
des juridictions, des officiers de 
la police judiciaire, des avocats 
et des professeurs universitaires, 
ainsi que de plusieurs dizaines 
d’avocats et de représentants de 
la cour d’Annaba. Selon monsieur 
Gouasmia Farid représentant 

du conseil du magistrat  que 
nous avons approché, l’objectif 
de cette journée d’études est 
d’unifier l’interprétation et la 
compréhension des amendements 
introduits dans le code pénal 
apportée par la loi n° 24-06 du 28 
avril 2024 modifiant et complétant 
le code pénal, soulignant que ces 
dispositions interviennent dans le 
cadre du développement marquant 
la société et des efforts visant à 
faire face aux différentes formes 
de criminalité. Les dispositions 
en question visent également 
“à assurer un environnement 

sûr aux différentes franges de la 
société algérienne, notamment 
vulnérable” et “à s’adapter aux 
nouvelles législations visant 
à lutter contre les différentes 
formes de criminalité, notamment 
la sorcellerie et le charlatanisme, 
propos indécents dans un lieu 
public, un outrage envers les 
symboles de la révolution. Le 
code pénal stipule : « Est puni 
d’un emprisonnement de six 
mois à trois ans et d’une amende 
de 100.000 DA à 500.000 DA, 
quiconque dans l’intention de 
porter atteinte à leur honneur, 

à leur délicatesse ou au respect 
dû à leur autorité, outrage dans 
l’exercice de leurs fonctions ou 
à l’occasion de cet exercice, un 
magistrat, un fonctionnaire ou un 
officier public, soit par paroles, 
gestes, menaces, envoi ou remise 
d’objet quelconque, soit par 
écrit ou dessin non rendu public. 
La même peine est applicable 
lorsque l’outrage est commis 
envers un imam ou envers le 
corps des enseignants pendant ou 
à l’occasion de l’exercice de leurs 
missions ».

Imen.B - Photos  Merati Nacir

ANNABA
Journée d’information consacrée à la présentation 

des nouvelles dispositions du Code pénal

A l’occasion  du 
62ème anniversaire 
de l’indépendance 

de l’Algérie, la direction de  
l’hôpital spécialisé ‘’Abdelallah 
Nouaouria’’ d’El Bouni  
poursuit son programme de 
commémoration avec une série 
d’événements et de visites. Sous 
la supervision de la directrice de 
l’hôpital, le programme établi par 
l’administration de l’établissement 
de santé s’étale sur plusieurs jours. 
Lors de la deuxième journée de ce 

programme, une visite de courtoisie 
a été organisée en hommage à 
quelques  moudjahidines (anciens 
combattants de la guerre de 
libération). L’une des visites 
marquantes a été celle rendue à la 
famille du moudjahid Bouzebda 
Rabah. La délégation de l’hôpital 
était composée des membres du 
personnel administratif, médical et 
paramédical. La 
visite a également vu la 
participation d’un représentant P/
APC de la commune d’El Bouni, 
de la 

la gendarmerie nationale et de la 
protection civile
Cette initiative vise à honorer 
ceux qui ont sacrifié leur vie 
pour l’indépendance de l’Algérie 
et à renforcer les liens entre 
les institutions publiques et les 
combattants  encore en vie.
Parmi les temps forts de cette 
campagne, des spécialistes de la 
santé, sont intervenus auprès des 
jeunes sportifs pour exposer et 
développer les effets néfastes du 
tabac sur la santé, les méthodes 
de sevrage tabagique et des 

alternatives saines. Des ateliers 
interactifs seront organisés 
pour permettre aux participants 
d’assimiler les mécanismes de 
l’addiction et d’apprendre les 
techniques pour arrêter de fumer. Il 
a été noté que le rôle de l’école et du 
personnel éducatif est primordial 
pour la réussite de toute initiative 
allant dans la lutte antitabac. 
Même cela ne suffit pas, car le 
tabac est devenu accessible aux 
enfants. Il faut mettre un système 
de lutte efficace et rigoureux pour 
lutter contre ce fléau». 

S.Y

ANNABA / 62ÈME ANNIVERSAIRE DE L’INDÉPENDANCE :

Visite de courtoisie et hommage aux moudjahidines 

A l’occasion du 62ème  
anniversaire de la fête 
de l’Indépendance et 

de la Jeunesse, les services de 

la préservation de la forêt de 

Berrahal en collaboration avec 

les services communaux d’El 

Kalitoussa,  une campagne 

de reboisement a été observé 
au niveau du siège de l’APC 
de Kalitoussa ainsi que de la 
Polyclinique de ladite localité, 
afin de préserver la richesse 
forestière et de protéger la 
couverture végétale.  En effet, 
plus d’une dizaine d’arbres 
ont été plantés  dans les deux 
établissements. Les services 

communaux ont exprimé leur 
satisfaction  et leur plaisir pour 
avoir participé à cette campagne 
qui représente une opportunité 
d’exprimer leur citoyenneté et 
de contribuer à la sauvegarde de 
l’environnement. Cette initiative 
en question se veut une action 
d’envergure visant à sensibiliser 
et à faire participer tout le monde 

dans le but de démontrer aux 
citoyens l’utilité de ces arbres 
et son équilibre naturel des 
écosystèmes, l’apport du secteur 
des forêts et sa contribution dans 
le développement économique, 
la protection du patrimoine 
faunistique et floristique, les 
plantations et l’éducation 
environnementale et sa 

contribution au développement 
du sens de l’écocitoyenneté. 
Enfin de  sensibiliser les citoyens 
à la préservation de la nature, 
en leur inculquant le respect, 
l’amour de l’arbre et des plantes, 
un des principaux objectifs de 
cette initiative de reboisement 
qui sera menée à travers toute la 
ville et les communes.

ANNABA :

Campagne de reboisement au siègede l’annexe de l’APC et 
la polyclinique d’El Kalitoussa

Le manque de jeux 
extérieurs et d’aires de 
loisirs paralysent beaucoup 

d’enfants dans certaines régions 

éloignées et enclavées pour 

occuper les enfants. De même 
pour les espaces verts  permettant 
les sorties familiales surtout en 
période de  vacances d’été. Un 
manque signalé par des jeunes et 
des parents qui se plaignent de 
l’absence totale de lieux destinés 

à la détente où les enfants 
peuvent s’amuser librement 
sans courir de risques en cette 
saison estivale. À cet effet, les 
habitants déplorent le manque 
d’espaces verts et d’aires de jeux 
et de loisirs pour leurs enfants. 

Les jeunes, quant à eux, passent 
leur temps à vadrouiller en 
quête d’un exutoire quelconque. 
Pour la majorité des jeunes, leur 
occupation principale se limite 
à la connexion aux réseaux 
sociaux, ou encore la place est 

faite pour les interminables 
parties de football dans les cours 
des cités. Pourtant les règles de 
l’urbanisme sont claires. Une 
cité doit impérativement fournir 
aux enfants les moyens de se 
développer et de s’épanouir.

DIVERTISSEMENTS :
Manque flagrant des aires de jeux dans certaines localités éloignées

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a annoncé le 

lancement d’un nouveau service de 
train pour la saison estivale 2024. 
Dès aujourd’hui, samedi 6 juillet, 
les voyageurs pourront profiter 

de trajets quotidiens sur la ligne 
Annaba – Sidi Amar – Annaba, 
un projet visant à rapprocher les 
habitants des cités  éloignée aux 
plages et à dynamiser le tourisme 
local.
Avec la saison estivale, la SNTF 
répond à la demande croissante des 

voyageurs en programmant quatre 
trajets quotidiens aller-retour. Ce 
nouveau service dessert les stations 
de Boukhadra, Sidi Achour et 
Chaïba, permettant ainsi aux 
passagers de rejoindre facilement 
les zones côtières prisées de la 
région. À partir du 06 juillet 

2024, quatre trajets quotidiens 
aller-retour seront disponibles sur 
la ligne Annaba – Sidi Amar – 
Annaba :
- Départ de Annaba : 07 :10 h, 09 
:10h, 15 :10h , 17 : 10 h
- Retour de Sidi Amar : 07 : 50h , 
10 : 15 h , , 16 :15 h , 18 : 15 h

Les stations desservies sont :- 
Annaba , Boukhadra ,Sidi Achour 
,Chaïba ,- Sidi Amar
Le programme détaillé des 
trajets est disponible dans les 
gares concernées. Les passagers 
sont encouragés à consulter 
ces informations pour planifier 
leurs déplacements  et profiter 
pleinement de la saison estivale.
Avec cette nouvelle offre, la SNTF 
souhaite améliorer l’expérience des 
usagers et renforcer son rôle dans 
le développement régional. 

La SNTF innove et programme un “train de la 
mer’’ pour la saison estivale 2024

Imen.B
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Airbus annonce un contrat de 2,1 milliards d’euros avec 
l’armée allemande pour des satellites militaires

Législatives 2024 
Une fin de campagne sous tension avec des agressions 

de candidats et de militants

Depuis l’arrivée du 
concurrent américain 
SpaceX sur le marché 

militaire spatial, les entreprises 
européennes, dont Airbus, ont été 
fragilisées, selon le monde fr. 
Le géant français de l’industrie 
spatiale et l’armée allemande ont 
scellé un nouvel engagement pour 
du matériel militaire. Airbus a 
annoncé, jeudi 4 juillet, la signature 
d’un contrat de 2,1 milliards 
d’euros avec les forces armées de 
nos voisins d’outre-Rhin pour la 
prochaine génération de satellites 
militaires de communication, 
baptisés SatcomBw 3.
L’accord englobe la maîtrise 
d’œuvre de deux satellites « 
ainsi que le segment terrestre [les 
stations de réception], le lancement 
et l’exploitation pendant quinze 
ans », a précisé Airbus dans un 
communiqué. Pendants allemands 
des satellites français Syracuse, 
britannique Skynet ou italien 
Sicral, les SatcomBw 3 doivent 
être déployés « avant la fin de la 

décennie » à 36 000 kilomètres 
d’altitude.
Ces mastodontes d’environ six 
tonnes seront construits à partir 
de la plate-forme Eurostar Neo 
d’Airbus. Ils « disposeront 
de capacités étendues pour 
suivre l’évolution rapide de la 
numérisation et l’augmentation 
constante du volume de transfert 
de données requis », a expliqué 

Airbus. Le fabricant de satellites 
allemand OHB et des PME sont 
également associés au projet.
« Après le succès du programme 
SatcomBw Stage 2, que nous 
fournissons depuis 2009, ce 
nouveau contrat renforce notre 
partenariat stratégique avec la 
Bundeswehr, en lui fournissant 
une capacité de communications 
militaires sécurisées 

considérablement améliorée et 
conçue pour être à la pointe pour 
la prochaine décennie », s’est 
félicité, Michael Schoellhorn, 
le directeur général d’Airbus 
Defense and Space, cité dans le 
communiqué.
L’UE travaille également sur un 
projet de constellation
Le dirigeant se dit, par ailleurs, 
« enthousiaste », « en ces 
temps de remise en cause des 
démocraties occidentales et 
de souffrance de l’écosystème 
spatial européen institutionnel 
». Les fabricants européens de 
satellites Thales Alenia Space 
et Airbus sont en effet fragilisés 
sur leur marché historique des 
satellites géostationnaires de 
communication.
A la fin juin, Airbus a annoncé 
une nouvelle provision de 900 
millions d’euros, après celle de 
600 millions en 2023, liée « à 
certains programmes spatiaux ». 
De son côté, Thales Alenia Space a 
signalé, en mars, la suppression de 

1 300 postes, dont 1 000 en France. 
« La principale explication, c’est la 
réduction du marché des satellites 
géostationnaires qui, en moyenne, 
était à une vingtaine de satellites 
par an dans un passé récent et qui se 
stabilise aujourd’hui à une dizaine 
de satellites géostationnaires par 
an », avait alors expliqué Patrice 
Caine, le patron de Thales.
L’arrivée sur le marché des 
constellations en orbite basse, 
notamment Starlink de la société 
américaine SpaceX, a chamboulé 
le marché. Ces gros satellites sont 
dotés de plus grosses capacités 
mais sont également bien plus 
onéreux. L’Union européenne 
planche aussi sur un projet de 
constellation de communications 
sécurisées, IRIS², qui combinera 
des satellites géostationnaires 
avec d’autres en orbite basse. 
Paris a d’ores et déjà renoncé 
à mettre en orbite un troisième 
satellite Syracuse IV pour reporter 
une partie de ses communications 
militaires sur IRIS².

Une enquête est ouverte 
après l’agression de 
la porte-parole du 

gouvernement, Prisca Thevenot, 
et de ses collaborateurs, mercredi 
3 juillet au soir, par un « groupe 
de jeunes ». Une demi-douzaine 
d’élus ou de militants ont fait 
état de violences verbales ou 
physiques et d’agressions durant 
la campagne, selon le monde fr.   
La tension qui traverse la 
campagne des élections 
législatives se traduit, sur le 
terrain, par des agressions d’élus 
ou de militants, qui donnent 
lieu à des ouvertures d’enquêtes 
judiciaires. Mercredi 3 juillet, la 
porte-parole du gouvernement, 
Prisca Thevenot, a ainsi été 
agressée par « un petit groupe 

de jeunes », à qui elle venait de 
demander de cesser de dégrader 
les affiches électorales. Si Mme 
Thevenot s’en sort indemne, 
deux de ses collaborateurs ont été 
blessés, l’un au bras, l’autre à la 
mâchoire. Le parquet de Nanterre 
a ouvert une enquête pour « 
violences commises en réunion 
sur un élu public » et quatre 
personnes ont été placées en garde 
à vue, dont trois mineurs.
Cette nouvelle agression contre 
une candidate a déclenché une 
vague de soutiens du monde 
politique, jusqu’au président du 
Rassemblement national (RN), 
Jordan Bardella, qui a appelé, 
sur BFM-TV, « au calme et à 
l’apaisement ».
Une candidate de son parti, 

Marie Dauchy, qui se présente 
en Savoie, a dit, mercredi, 
suspendre sa campagne après 
avoir été « violemment agressée 
» sur le marché de La Rochette, 
en Savoie. Selon le procureur de 
Chambéry, Pierre-Yves Michau, 
un homme l’aurait interpellée, 
avant, selon elle, de la « menacer 
de mort à plusieurs reprises ». 
L’homme aurait ensuite bousculé 
la candidate pour faire tomber les 
tracts qu’elle avait en mains.
Ce commerçant de la ville, qui 
s’est présenté spontanément à la 
gendarmerie, a été placé en garde 
à vue pour « menaces de mort 
réitérées, injures et violences 
contraventionnelles ». S’il 
reconnaît les injures et avoue avoir 
tapé dans les mains de la candidate 

pour faire tomber ses tracts, il nie 
les menaces de mort. Le procureur 
précise que ce commerçant sera 
présenté, fin août, à une audience 

collégiale pour « injures publiques 
et violences », qui ont occasionné 
quatre jours d’interruption totale 
de travail pour Mme Dauchy.

Les faitsLes entreprises 
privées chargées de la 
collecte des décombres du 

tremblement de terre de février 
2023 les déversent sur des sites 
non réglementés, au mépris de 
l’environnement et de la santé 
publique, selon le monde fr.
« La situation aujourd’hui est 
pire qu’au lendemain du séisme 
», soupire Mehmet Ali Ergün, 
militant pour une reconstruction 

équitable d’Hatay. Cette région 
du sud profond de la Turquie a été 
la plus touchée par la catastrophe 
du 6 février 2023, qui a fait plus 
de 53 000 morts selon les chiffres 
officiels. Un des principaux 
défis, à la suite du séisme, était 
l’élimination de 200 millions de 
tonnes de gravats. A cette fin, une 
armada de camions a été mobilisée, 
ils ont déposé ces décombres 
dans des sites largement non 

réglementés.
A Hatay, des militants dont Mehmet 
Ali Ergün luttent depuis plus d’un 
an contre ce désastre écologique 
et sanitaire qu’ils nomment la « 
catastrophe dans la catastrophe 
». Le Monde a pu identifier au 
moins neuf décharges sur des 
images satellites. Elles montrent 
des montagnes de gravats, qui 
recouvrent des terrains agricoles, 
des zones humides et des vallées.

« Ces gravats contiennent des 
milliers de substances toxiques, 
comme du plomb et des fibres 
d’amiante », affirme Ali Kanatli, 
coordinateur de l’association des 
médecins turcs à Hatay. Bien que 
l’amiante soit interdit en Turquie 
depuis 2010, on le retrouve 
dans des bâtiments construits 
auparavant. L’exposition à cette 
matière utilisée pour l’isolation 
peut mener à des maladies 

respiratoires graves, dont le cancer 
des poumons.
Particules fines nocives
« Nos lois sont très claires. Il existe 
des règles strictes à suivre quand 
on se débarrasse de débris pour 
éviter la contamination d’amiante 
et de particules fines nocives. Il 
faut arroser les débris, couvrir 
les camions qui les transportent, 
étanchéifier les sites de dépôt.
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Turquie 
Après le séisme de 2023, la « catastrophe » 

écologique et sanitaire des décharges de gravats



Au Brésil, le président Lula rétablit une commission 
sur les crimes de la dictature de 1964 à 1985

« En quelques années en Hongrie, avec Viktor Orban, 
le système d’équilibre des pouvoirs a disparu »

L’UE impose jusqu’à 38 % de droits de douane 
supplémentaires sur les véhicules électriques chinois

La Commission spéciale 
sur les morts et disparus 
politiques, créée en 

1995, avait été dissoute par son 
prédécesseur d’extrême droite, 
Jair Bolsonaro, en 2022, selon le 
monde fr. 
Le rétablissement d’une 
commission d’enquête sur les 
crimes politiques commis durant 
la dictature militaire (1964-1985) 
a été ordonné, jeudi 4 juillet, par 
le président brésilien, Luiz Inacio 
Lula da Silva. La Commission 
spéciale sur les morts et disparus 
politiques, créée en 1995, avait 
été dissoute par son prédécesseur 
d’extrême droite, Jair Bolsonaro, 
à la fin de son mandat, en 

décembre 2022.
Le décret de Lula, publié au 
Journal officiel, a annulé la 
décision qui avait mis fin aux 
travaux de cette commission, et 

prévoit « la reprise de ses activités 
». Le régime militaire brésilien 
de cette époque est responsable 
de la mort ou de la disparition 
d’au moins 434 personnes, selon 

la Commission nationale de la 
vérité, une autre instance créée 
pour enquêter sur les crimes de la 
dictature.
Contrairement à l’Argentine 
voisine, qui a jugé les agents de 
l’Etat accusés d’avoir commis 
des crimes pendant la dictature 
(1976-1983), au Brésil, le 
chapitre a été clos par une loi 
d’amnistie de 1979. De nombreux 
groupes de défense des droits 
humains réclamaient à Lula, 
depuis son retour au pouvoir, le 
rétablissement de la Commission 
spéciale sur les morts et disparus 
politiques.
Des reproches contre Lula
Fin mars, Lula avait été 

critiqué par ces organisations 
de défense. Il avait annulé 
les commémorations du 60e 
anniversaire du coup d’Etat, qui a 
instauré le régime militaire, alors 
que des hommages aux victimes 
étaient prévus. Le 31 mars 1964, 
ce putsch avait installé Joao 
Goulart au poste de président.
L’actuel président, qui fait partie 
des syndicalistes qui avaient 
mené une grève historique en 
pleine dictature, a suscité la 
controverse en déclarant que 
le putsch de 1964 faisait « déjà 
partie de l’histoire ». « Je suis 
plus préoccupé par le coup d’Etat 
du 8 janvier 2023 que par celui de 
1964 », avait-il assuré.

L’ancienne députée 
Zsuzsanna Szelényi 
rappelle comment le 

premier ministre hongrois, arrivé 
au pouvoir en 2010 après deux 
échecs électoraux, est arrivé à 
la conclusion que le véritable 
changement de régime ne pouvait 
se faire que par des moyens 
plus radicaux, en polarisant le 
discours public, selon le monde 
fr.
Le parti de Viktor Orban, 
le Fidesz, a connu plusieurs 
changements importants au 
cours des décennies. Un moment 
précis qui l’a mis sur la voie de la 
radicalisation fut les élections de 

2002, lorsque son parti a perdu 
les élections alors qu’il espérait 
les gagner. Orban a expliqué sa 
défaite par la domination des 
médias libéraux et la persistance 
de ce qu’il appelait les « structures 
figées » postcommunistes. Il est 
arrivé à la conclusion que le statu 
quo politique était injuste, que le 
véritable changement de régime 
ne pouvait se faire que par des 
moyens plus radicaux et que les 
conservateurs devaient prendre 
des mesures dont ils s’étaient 
jusqu’ici tenus à distance.
Après sa nouvelle défaite en 
2006, Orban a lancé une attaque 
politique agressive contre ses 

rivaux. Il a polarisé le discours 
public, dépeignant la coalition 
gouvernementale gauche libérale 
comme « l’ennemie de la nation 
» et s’est efforcé de mobiliser 
constamment les mouvements de 
rues. La guerre froide politique 
qui a duré plusieurs années a 
culminé avec la crise économique 
de 2008, qui a ouvert la voie à 
la victoire électorale écrasante 
d’Orban en 2010.
Peu avant ces élections qui ont 
changé sa vie, Orban a prononcé 
un discours devant l’élite de son 
parti, en déclarant qu’ « il suffisait 
de gagner une seule fois, mais de 
manière décisive, c’était la voie à 

suivre ». Il leur a expliqué qu’un 
système de pouvoir politique 
dispose de trois ressources qu’il 
fallait entretenir pour conquérir 
et conserver le pouvoir : les 
votes, l’idéologie et l’argent. 
C’est à cela que les Français 
doivent se préparer en élisant au 
pouvoir une formation politique 
radicale et révolutionnaire. (…)
La supermajorité parlementaire a 
permis à Orban de placer ses amis 
fidèles dans chaque institution 
de l’Etat. Les amis personnels 
d’Orban ont été parachutés pour 
des mandats de neuf à douze ans 
à la Cour constitutionnelle, à 
l’autorité nationale des médias, 

à l’autorité de la concurrence, à 
la Cour des comptes et au bureau 
du procureur.
Un parti assoiffé de vengeance
Cette prise de contrôle a 
permis de s’assurer qu’aucun 
comportement répréhensible 
du gouvernement n’aurait à 
répondre de ses actes, ce qui n’est 
pas surprenant puisque ce sont 
toujours les premières mesures 
que prennent les autocrates 
lorsqu’ils s’emparent du pouvoir. 
En l’espace de quelques années, 
le système d’équilibre des 
pouvoirs qui devait protéger 
l’intégrité du système.

La mesure, conservatoire à 
ce stade, vise à éviter ce 
qu’Ursula von der Leyen a 

qualifié de menace d’inondation 
du marché par des véhicules 
lourdement subventionnés, selon 
le monde fr. 
Elle a finalement sauté le pas. 
L’Union européenne (UE) a 
annoncé, jeudi 4 juillet, qu’elle 
allait imposer à partir de vendredi 
des droits de douane allant jusqu’à 
37,6 % sur les importations de 
véhicules électriques fabriqués 
en Chine. Elle s’est tout de même 
dite prête à négocier avec Pékin 
un compromis qui tienne compte 
des subventions chinoises qu’elle 
juge anticoncurrentielles. La 
mesure est conservatoire à ce 
stade et une décision définitive, 
qui doit être prise en novembre, 
sera valable pour cinq ans.
La Commission européenne a 
précisé, dans un communiqué, 
qu’elle allait appliquer des droits 
provisoires compris entre 17,4 

% et 37,6 % pour éviter ce que 
sa présidente, Ursula von der 
Leyen, a qualifié de menace 
d’inondation du marché de l’UE 
par des véhicules électriques 
fabriqués en Chine et lourdement 
subventionnés.
Dans le détail, les nouveaux 
droits de douane imposés aux 
constructeurs chinois seront de 
17,4 % pour BYD, 19,9 % pour 
Geely et 37,6 % pour SAIC. Ces 
droits s’ajouteront aux droits 
de douane de 10 % appliqués 
par l’UE aux importations de 
voitures.
Les constructeurs étrangers 
produisant des véhicules en 
Chine dont l’UE considère 
qu’ils ont coopéré à son enquête, 
comme Tesla et BMW, se verront 
imposer des droits de douane de 
20,8 %, tandis que ceux qui n’ont 
pas coopéré devront s’acquitter 
de 37,6 %.
Ces taux correspondent à peu 
de chose près à ceux qui avaient 

été proposés par la Commission 
le 12 juin, à la grande colère de 
Pékin. Le gouvernement chinois 
avait alors déclaré qu’il prendrait 
« toutes les mesures nécessaires » 
pour préserver ses intérêts.
D’intenses négociations à venir
Ces mesures de rétorsion 
pourraient inclure des droits 
de douane sur les importations 
chinoises de produits comme 
le cognac ou la viande de porc. 
L’enquête antisubventions 
de l’UE, qui s’intéresse 
spécifiquement à ce sujet, doit 
encore durer près de quatre 
mois. La Commission, l’organe 
exécutif de l’UE, pourrait à la 
fin de l’enquête proposer des « 
droits définitifs », d’une durée 
habituelle de cinq ans, sur 
lesquels les membres de l’UE 
seraient appelés à voter.
Cela promet d’intenses 
négociations pendant quatre 
mois, entre Bruxelles et 
Pékin d’une part, mais aussi 

au sein des Vingt-Sept sur la 
possibilité de soutenir ou pas 
l’imposition de droits de douane 
supplémentaires. Plusieurs Etats 
membres s’y montrent réticents, 
comme l’Allemagne, voire 
hostiles, comme la Hongrie.
La Commission estime que la 
part des marques chinoises sur 
le marché de l’UE est passée 
de moins de 1 % en 2019 à 8 
% et qu’elle pourrait atteindre 

15 % en 2025, grâce à des prix 
généralement inférieurs de 20 % 
à ceux des modèles fabriqués sur 
le territoire européen.
Les responsables européens 
veulent éviter de répéter les erreurs 
qu’ils avaient commises il y a dix 
ans pour les panneaux solaires, en 
laissant les constructeurs chinois, 
fortement subventionnés, inonder 
le marché européen et « tuer » la 
concurrence européenne.
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L’L’ Argentine s’est Argentine s’est 
qualifiée pour les qualifiée pour les 
demi-finales de la demi-finales de la 

Copa America dans la douleur Copa America dans la douleur 
en éliminant l’Equateur aux tirs en éliminant l’Equateur aux tirs 
au but (1-1, 4 t.a.b. 2), jeudi au but (1-1, 4 t.a.b. 2), jeudi 
grâce à deux arrêts du gardien grâce à deux arrêts du gardien 
Emiliano «Dibu» Martinez. Emiliano «Dibu» Martinez. 
Lionel Messi, finalement Lionel Messi, finalement 
titulaire malgré sa gêne à la titulaire malgré sa gêne à la 
cuisse, a manqué sa tentative.cuisse, a manqué sa tentative.
L’Argentine a dû s’employer L’Argentine a dû s’employer 
face à l’Equateur (1-1, 4 t.a.b. 2) face à l’Equateur (1-1, 4 t.a.b. 2) 
mais s’est finalement qualifiée mais s’est finalement qualifiée 
pour les demi-finales de la pour les demi-finales de la 
Copa America à l’ issue d’une Copa America à l’issue d’une 
séance de tirs aux buts qui a séance de tirs aux buts qui a 
vu le gardien de l’Albiceleste, vu le gardien de l’Albiceleste, 
Emiliano Martinez, stopper Emiliano Martinez, stopper 
deux tirs équatoriens après deux tirs équatoriens après 
l’échec initial de Lionel Messi.l’échec initial de Lionel Messi.

L’Equateur a manqué un L’Equateur a manqué un 
penalty pendant le matchpenalty pendant le match

L’Argentine avait ouvert le L’Argentine avait ouvert le 
score à la 35e minute par score à la 35e minute par 
Lisandro Martinez, après Lisandro Martinez, après 
un corner tiré par Messi et un corner tiré par Messi et 
prolongé de la tête par Alexis prolongé de la tête par Alexis 
Mac Allister, mais l’Equateur Mac Allister, mais l’Equateur 
a égalisé à la 91e grâce à a égalisé à la 91e grâce à 
Kevin Rodriguez, également Kevin Rodriguez, également 
de la tête. Les Equatoriens, de la tête. Les Equatoriens, 
plus tranchants sur l’ensemble plus tranchants sur l’ensemble 
du match, auraient pourtant du match, auraient pourtant 
pu accéder aux demi-finales, pu accéder aux demi-finales, 
ce qui ne leur est plus arrivé ce qui ne leur est plus arrivé 
depuis 1993, mais la star de depuis 1993, mais la star de 
l’équipe Ener Valencia n’a l’équipe Ener Valencia n’a 
pas pu transformer un pénalty pas pu transformer un pénalty 

obtenu à la 59e, trouvant le obtenu à la 59e, trouvant le 
montant de Martinez.montant de Martinez.
En toute fin de match, ils En toute fin de match, ils 
auront une dernière opportunité auront une dernière opportunité 
par Jordy Caicedo au bout par Jordy Caicedo au bout 
du temps additionnel, à la du temps additionnel, à la 
95e minute, sans succès, 95e minute, sans succès, 
l’attaquant manquant le cadre.l’attaquant manquant le cadre.
Sans prolongation dans cette Sans prolongation dans cette 
Copa America avant la finale, Copa America avant la finale, 
les deux équipes ont basculé les deux équipes ont basculé 
directement vers les tirs au directement vers les tirs au 
but, avec Lionel Messi comme but, avec Lionel Messi comme 

premier tireur côté argentin, qui premier tireur côté argentin, qui 
a touché la transversale sur une a touché la transversale sur une 
panenka.panenka.
Dans la foulée, Emiliano Dans la foulée, Emiliano 
Martinez repoussait coup sur Martinez repoussait coup sur 
coup les tirs d’Angel Mena puis coup les tirs d’Angel Mena puis 
Alan Minda, alors que Julian Alan Minda, alors que Julian 
Alvarez côté argentin puis Alvarez côté argentin puis 
Alexis Mac Allister rentraient Alexis Mac Allister rentraient 
leurs tentatives. Au final aucun leurs tentatives. Au final aucun 
autre Argentin de manquera autre Argentin de manquera 
son tir, le défenseur du Benfica son tir, le défenseur du Benfica 
de Lisbonne Nicolas Otamendi de Lisbonne Nicolas Otamendi 

donnant l’avantage décisif aux donnant l’avantage décisif aux 
champions du monde en titre, 4 champions du monde en titre, 4 
tirs aux buts à 2.tirs aux buts à 2.
«J’ai dit aux gars que je n’étais «J’ai dit aux gars que je n’étais 
pas prêt à rentrer à la maison», pas prêt à rentrer à la maison», 
a lancé Dibu Martinez, le a lancé Dibu Martinez, le 
bourreau des Français en finale bourreau des Français en finale 
du Mondial 2022, à l’ issue de du Mondial 2022, à l’issue de 
la rencontre. «Même si nous la rencontre. «Même si nous 
sommes champions du monde sommes champions du monde 
et d’Amérique, ce groupe et d’Amérique, ce groupe 
méritait de continuer. Cela fait méritait de continuer. Cela fait 
35 jours que nous sommes 35 jours que nous sommes 

enfermés avec tout le monde et enfermés avec tout le monde et 
c’est excitant. »c’est excitant. »
«Je travaille pour cela», a-t-il «Je travaille pour cela», a-t-il 
ajouté au sujet de sa réussite aux ajouté au sujet de sa réussite aux 
tirs au but. «On l’en tire 500 par tirs au but. «On l’en tire 500 par 
jour aux entraînements. J’essaie jour aux entraînements. J’essaie 
d’être à mon meilleur niveau d’être à mon meilleur niveau 
pour cette équipe nationale pour cette équipe nationale 
et les gens qui dépensent leur et les gens qui dépensent leur 
argent pour venir nous voir. Je argent pour venir nous voir. Je 
veux continuer à grandir en tant veux continuer à grandir en tant 
que gardien de but et en tant que gardien de but et en tant 
que joueur. personne.»que joueur. personne.»
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COPA AMERICA :
Dibu Martinez qualifie l’Argentine en demi-finales, 

Messi a raté son tir au but

CAN-2025 / TIRAGE AU SORT :
L’Algérie dans le groupe E avec notamment la 

Guinée-équatoriale

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a été versée de football a été versée 
dans le groupe E des dans le groupe E des 

qualifications de la prochaine qualifications de la prochaine 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025), en compagnie (CAN-2025), en compagnie 
de la Guinée-équatoriale, du de la Guinée-équatoriale, du 
Togo, et du Liberia, selon le Togo, et du Liberia, selon le 
tirage au sort effectué jeudi tirage au sort effectué jeudi 
à Johannesburg (Afrique du à Johannesburg (Afrique du 
Sud).Sud).
Les «Verts» auront comme Les «Verts» auront comme 
principal concurrent la Guinée-principal concurrent la Guinée-
équatoriale, huitième de équatoriale, huitième de 
finaliste lors de la précédente finaliste lors de la précédente 
CAN-2023 (reportée à 2024) CAN-2023 (reportée à 2024) 
en Côte d’ Ivoire à laquelle le en Côte d’Ivoire à laquelle le 
Togo et le Liberia ne se sont Togo et le Liberia ne se sont 
pas qualifiés.pas qualifiés.
Outre le groupe E, il y aura Outre le groupe E, il y aura 
onze autres Groupes : A, B, onze autres Groupes : A, B, 
C, D, F, G, H, I, J, K et L. Les C, D, F, G, H, I, J, K et L. Les 
48 équipes engagées dans ces 48 équipes engagées dans ces 
qualifications ont été réparties qualifications ont été réparties 
en 12 groupes de quatre en 12 groupes de quatre 
équipes.équipes.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe de chacun des 11 groupe de chacun des 11 
groupes où l’équipe hôte groupes où l’équipe hôte 
n’évolue pas sont qualifiées n’évolue pas sont qualifiées 
pour la phase finale. Un seul pour la phase finale. Un seul 
pays se qualifiera pour le pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe du tournoi final dans le groupe du 
pays hôte, le Maroc, qualifié pays hôte, le Maroc, qualifié 
d’office.d’office.
Les deux premières journées de Les deux premières journées de 

la phase de poules se joueront la phase de poules se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 
prochain. Les 3e et 4e journées prochain. Les 3e et 4e journées 
auront lieu du 7 au 15 octobre, auront lieu du 7 au 15 octobre, 
alors que les deux dernières alors que les deux dernières 
journées sont programmées du journées sont programmées du 
11 au 19 novembre 2024.11 au 19 novembre 2024.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
en Côte d’ Ivoire, l’Algérie a en Côte d’Ivoire, l’Algérie a 
été éliminée dès le premier été éliminée dès le premier 

tour de la compétition, pour la tour de la compétition, pour la 
deuxième fois de rang après deuxième fois de rang après 
l’édition de 2021 (reportée à l’édition de 2021 (reportée à 
2022) au Cameroun.2022) au Cameroun.

Voici par ailleurs la Voici par ailleurs la 
composition des 12 groupes composition des 12 groupes 

des qualifications de la CAN-des qualifications de la CAN-
2025 :2025 :

Groupe A : Tunisie, Groupe A : Tunisie, 
Madagascar, Comores, GambieMadagascar, Comores, Gambie
Groupe B : Maroc, Gabon, Groupe B : Maroc, Gabon, 

Centrafrique, LesothoCentrafrique, Lesotho
Groupe C : Egypte, Cap-Vert, Groupe C : Egypte, Cap-Vert, 
Mauritanie, BotswanaMauritanie, Botswana
Groupe D : Nigeria, Bénin, Groupe D : Nigeria, Bénin, 
Libye,  RwandaLibye,  Rwanda
Groupe E : Algérie, Guinée-Groupe E : Algérie, Guinée-
équatoriale, Togo, Libériaéquatoriale, Togo, Libéria
Groupe F : Ghana, Angola, Groupe F : Ghana, Angola, 
Soudan, NigerSoudan, Niger
Groupe G : Côte d’ Ivoire, Groupe G : Côte d’Ivoire, 
Zambie, Sierra Leone, TchadZambie, Sierra Leone, Tchad

Groupe H : RD Congo, Guinée, Groupe H : RD Congo, Guinée, 
Tanzanie, EthiopieTanzanie, Ethiopie
Groupe I : Mali, Mozambique, Groupe I : Mali, Mozambique, 
Guinée-Bissau, EswatiniGuinée-Bissau, Eswatini
Groupe J : Cameroun, Namibie, Groupe J : Cameroun, Namibie, 
Kenya, ZimbabweKenya, Zimbabwe
Groupe K : Afrique du Sud, Groupe K : Afrique du Sud, 
Ouganda, Congo, Soudan du Ouganda, Congo, Soudan du 
SudSud
Groupe L : Sénégal, Burkina Groupe L : Sénégal, Burkina 
Faso, Malawi, Burundi. (APS)Faso, Malawi, Burundi. (APS)

CAN-2025 :
L’Algérie entamera les qualifications à domicile

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
algérienne de algérienne de 
football entamera football entamera 

les qualifications de la Coupe les qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), en recevant janvier 2026), en recevant 
la Guinée-équatoriale en la Guinée-équatoriale en 
septembre prochain, à septembre prochain, à 
l’ occasion de la première l’occasion de la première 
journée (Gr.E), selon le journée (Gr.E), selon le 
tirage au sort effectué jeudi à tirage au sort effectué jeudi à 
Johannesbourg en Afrique du Johannesbourg en Afrique du 
sud.sud.
Les «Verts» enchaîneront Les «Verts» enchaîneront 
avec un déplacement au avec un déplacement au 
Liberia, lors de la 2e journée. Liberia, lors de la 2e journée. 
Les deux premières journées Les deux premières journées 
des qualifications se joueront des qualifications se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 
2024.2024.
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Aïssa Mandi reprendront Aïssa Mandi reprendront 
les qualifications en octobre les qualifications en octobre 
(7-15 octobre) en recevant (7-15 octobre) en recevant 
le Togo, avant d’aller défier le Togo, avant d’aller défier 
le même adversaire, pour le le même adversaire, pour le 
compte de la 4e journée.compte de la 4e journée.
Les deux dernières journées Les deux dernières journées 

sont programmées entre les sont programmées entre les 
11 au 19 novembre 2024. 11 au 19 novembre 2024. 
L’Algérie se déplacera en L’Algérie se déplacera en 
Guinée-équatoriale pour Guinée-équatoriale pour 
croiser le fer avec le «Nzalang croiser le fer avec le «Nzalang 
nacional», avant de boucler sa nacional», avant de boucler sa 

campagne à domicile face au campagne à domicile face au 
Libéria.Libéria.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe de chacun des 11 groupe de chacun des 11 
groupes seront qualifiées pour groupes seront qualifiées pour 
la phase finale, alors qu’un la phase finale, alors qu’un 

seul pays se qualifiera pour le seul pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe tournoi final dans le groupe 
du pays hôte, le Maroc, étant du pays hôte, le Maroc, étant 
qualifié d’office.qualifié d’office.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) 2023 (reportée à 2024) 

disputée en Côte d’ Ivoire, disputée en Côte d’Ivoire, 
l ’Algérie a été éliminée l’Algérie a été éliminée 
dès le premier tour de la dès le premier tour de la 
compétition, pour la deuxième compétition, pour la deuxième 
fois de rang après l’ édition fois de rang après l’édition 
de 2021 (reportée à 2022) au de 2021 (reportée à 2022) au 
Cameroun.Cameroun.

Voici par  ail leurs le Voici par ailleurs le 
calendr ier  du groupe E des calendrier du groupe E des 
qualifications de la CAN-qualifications de la CAN-

2025 :2025 :
1re journée (2-10 /09/2024) : 1re journée (2-10 /09/2024) : 
Algérie - Guinée-équatoriale Algérie - Guinée-équatoriale 
et Togo - Libériaet Togo - Libéria
2e journée (2-10 /09/2024) :  2e journée (2-10 /09/2024) :  
Liberia - Algérie et Guinée-Liberia - Algérie et Guinée-
équatoriale - Togoéquatoriale - Togo
3e journée (7-15 /10/2024) 3e journée (7-15 /10/2024) 
: Algérie - Togo et Guinée-: Algérie - Togo et Guinée-
équatoriale - Liberiaéquatoriale - Liberia
4e journée (7-15 /10/2024) 4e journée (7-15 /10/2024) 
: Togo - Algérie et Liberia - : Togo - Algérie et Liberia - 
Guinée-équatorialeGuinée-équatoriale
5e journée (11-19 /11/2024) : 5e journée (11-19 /11/2024) : 
Guinée-équatoriale - Algérie Guinée-équatoriale - Algérie 
et Liberia – Togoet Liberia – Togo
6e et dernière journée (11-19/ 6e et dernière journée (11-19/ 
11/2024) : Algérie - Liberia et 11/2024) : Algérie - Liberia et 
Togo - Guinée-équatoriale.Togo - Guinée-équatoriale.

Ciblé par le Paris Saint-iblé par le Paris Saint-
Germain et Manchester Germain et Manchester 
United, le défenseur United, le défenseur 

néerlandais vient de choisir sa néerlandais vient de choisir sa 
prochaine destination.prochaine destination.
Le choix est fait. A trois ans Le choix est fait. A trois ans 
de la fin de son contrat avec de la fin de son contrat avec 
le Bayern Munich, Matthijs le Bayern Munich, Matthijs 
de Ligt pourrait quitter le club de Ligt pourrait quitter le club 
bavarois cet été. Très convoité bavarois cet été. Très convoité 
sur le marché des transferts, le sur le marché des transferts, le 
défenseur central des Oranje défenseur central des Oranje 
vient de prendre une décision vient de prendre une décision 
forte pour son avenir.forte pour son avenir.
Le PSG et Man United sur le Le PSG et Man United sur le 

dossierdossier
Matthijs de Ligt donne le Matthijs de Ligt donne le 
tournis aux grosses écuries tournis aux grosses écuries 
européennes. Dans le viseur européennes. Dans le viseur 
du Paris Saint-Germain depuis du Paris Saint-Germain depuis 
l’été dernier, le défenseur l’été dernier, le défenseur 
néerlandais reste toujours une néerlandais reste toujours une 
cible pour le club de la capitale cible pour le club de la capitale 
française. Les champions de française. Les champions de 
France reviennent à la charge France reviennent à la charge 
pour l’ancien défenseur de pour l’ancien défenseur de 
l’Ajax Amsterdam.l’Ajax Amsterdam.

Mais la formation dirigée par Mais la formation dirigée par 
Luis Enrique a de la concurrence Luis Enrique a de la concurrence 
si elle veut s’attacher les si elle veut s’attacher les 
services du solide défenseur services du solide défenseur 

des Pays-Bas. Huitième de des Pays-Bas. Huitième de 
la saison écoulée en Premier la saison écoulée en Premier 
League, Manchester United League, Manchester United 
veut renforcer son effectif pour veut renforcer son effectif pour 

le prochain exercice. En effet, le prochain exercice. En effet, 
les Red Devils ont jeté leur les Red Devils ont jeté leur 
dévolu sur l’ancien joueur de la dévolu sur l’ancien joueur de la 
Vieille Dame.Vieille Dame.

Selon les informations Selon les informations 
rapportées par le journaliste rapportées par le journaliste 
italien, Fabrizio Romano, italien, Fabrizio Romano, 
ce mercredi, le joueur de 24 ce mercredi, le joueur de 24 
ans vient de faire son choix ans vient de faire son choix 
entre les Franciliens et les entre les Franciliens et les 
Mancuniens. A l’en croire, Mancuniens. A l’en croire, 
Manchester United a eu le feu Manchester United a eu le feu 
vert de Matthijs de Ligt pour vert de Matthijs de Ligt pour 
poursuivre et avancer dans les poursuivre et avancer dans les 
négociations. Les Red Devils négociations. Les Red Devils 
négocient avec le Bayern négocient avec le Bayern 
Munich sur la structure des Munich sur la structure des 
frais et des accords. Aucune frais et des accords. Aucune 
discussion en cours entre discussion en cours entre 
l’agent du joueur et le Paris l’agent du joueur et le Paris 
Saint-Germain car le joueur Saint-Germain car le joueur 
donne la priorité à Manchester donne la priorité à Manchester 
United.United.
Selon Sky Sport Allemagne, Selon Sky Sport Allemagne, 
le Bayern Munich aurait fixé le Bayern Munich aurait fixé 
le prix du Néerlandais à 50 le prix du Néerlandais à 50 
millions d’euros€ plus bonus millions d’euros€ plus bonus 
et discute avec Manchester et discute avec Manchester 
United, qui espère boucler United, qui espère boucler 
l’opération pour un prix l’opération pour un prix 
inférieur.inférieur.

PSG ou Manchester United ? Matthijs de Ligt 
fait son choix
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L’L’ Argentine s’est Argentine s’est 
qualifiée pour les qualifiée pour les 
demi-finales de la demi-finales de la 

Copa America dans la douleur Copa America dans la douleur 
en éliminant l’Equateur aux tirs en éliminant l’Equateur aux tirs 
au but (1-1, 4 t.a.b. 2), jeudi au but (1-1, 4 t.a.b. 2), jeudi 
grâce à deux arrêts du gardien grâce à deux arrêts du gardien 
Emiliano «Dibu» Martinez. Emiliano «Dibu» Martinez. 
Lionel Messi, finalement Lionel Messi, finalement 
titulaire malgré sa gêne à la titulaire malgré sa gêne à la 
cuisse, a manqué sa tentative.cuisse, a manqué sa tentative.
L’Argentine a dû s’employer L’Argentine a dû s’employer 
face à l’Equateur (1-1, 4 t.a.b. 2) face à l’Equateur (1-1, 4 t.a.b. 2) 
mais s’est finalement qualifiée mais s’est finalement qualifiée 
pour les demi-finales de la pour les demi-finales de la 
Copa America à l’ issue d’une Copa America à l’issue d’une 
séance de tirs aux buts qui a séance de tirs aux buts qui a 
vu le gardien de l’Albiceleste, vu le gardien de l’Albiceleste, 
Emiliano Martinez, stopper Emiliano Martinez, stopper 
deux tirs équatoriens après deux tirs équatoriens après 
l’échec initial de Lionel Messi.l’échec initial de Lionel Messi.

L’Equateur a manqué un L’Equateur a manqué un 
penalty pendant le matchpenalty pendant le match

L’Argentine avait ouvert le L’Argentine avait ouvert le 
score à la 35e minute par score à la 35e minute par 
Lisandro Martinez, après Lisandro Martinez, après 
un corner tiré par Messi et un corner tiré par Messi et 
prolongé de la tête par Alexis prolongé de la tête par Alexis 
Mac Allister, mais l’Equateur Mac Allister, mais l’Equateur 
a égalisé à la 91e grâce à a égalisé à la 91e grâce à 
Kevin Rodriguez, également Kevin Rodriguez, également 
de la tête. Les Equatoriens, de la tête. Les Equatoriens, 
plus tranchants sur l’ensemble plus tranchants sur l’ensemble 
du match, auraient pourtant du match, auraient pourtant 
pu accéder aux demi-finales, pu accéder aux demi-finales, 
ce qui ne leur est plus arrivé ce qui ne leur est plus arrivé 
depuis 1993, mais la star de depuis 1993, mais la star de 
l’équipe Ener Valencia n’a l’équipe Ener Valencia n’a 
pas pu transformer un pénalty pas pu transformer un pénalty 

obtenu à la 59e, trouvant le obtenu à la 59e, trouvant le 
montant de Martinez.montant de Martinez.
En toute fin de match, ils En toute fin de match, ils 
auront une dernière opportunité auront une dernière opportunité 
par Jordy Caicedo au bout par Jordy Caicedo au bout 
du temps additionnel, à la du temps additionnel, à la 
95e minute, sans succès, 95e minute, sans succès, 
l’attaquant manquant le cadre.l’attaquant manquant le cadre.
Sans prolongation dans cette Sans prolongation dans cette 
Copa America avant la finale, Copa America avant la finale, 
les deux équipes ont basculé les deux équipes ont basculé 
directement vers les tirs au directement vers les tirs au 
but, avec Lionel Messi comme but, avec Lionel Messi comme 

premier tireur côté argentin, qui premier tireur côté argentin, qui 
a touché la transversale sur une a touché la transversale sur une 
panenka.panenka.
Dans la foulée, Emiliano Dans la foulée, Emiliano 
Martinez repoussait coup sur Martinez repoussait coup sur 
coup les tirs d’Angel Mena puis coup les tirs d’Angel Mena puis 
Alan Minda, alors que Julian Alan Minda, alors que Julian 
Alvarez côté argentin puis Alvarez côté argentin puis 
Alexis Mac Allister rentraient Alexis Mac Allister rentraient 
leurs tentatives. Au final aucun leurs tentatives. Au final aucun 
autre Argentin de manquera autre Argentin de manquera 
son tir, le défenseur du Benfica son tir, le défenseur du Benfica 
de Lisbonne Nicolas Otamendi de Lisbonne Nicolas Otamendi 

donnant l’avantage décisif aux donnant l’avantage décisif aux 
champions du monde en titre, 4 champions du monde en titre, 4 
tirs aux buts à 2.tirs aux buts à 2.
«J’ai dit aux gars que je n’étais «J’ai dit aux gars que je n’étais 
pas prêt à rentrer à la maison», pas prêt à rentrer à la maison», 
a lancé Dibu Martinez, le a lancé Dibu Martinez, le 
bourreau des Français en finale bourreau des Français en finale 
du Mondial 2022, à l’ issue de du Mondial 2022, à l’issue de 
la rencontre. «Même si nous la rencontre. «Même si nous 
sommes champions du monde sommes champions du monde 
et d’Amérique, ce groupe et d’Amérique, ce groupe 
méritait de continuer. Cela fait méritait de continuer. Cela fait 
35 jours que nous sommes 35 jours que nous sommes 

enfermés avec tout le monde et enfermés avec tout le monde et 
c’est excitant. »c’est excitant. »
«Je travaille pour cela», a-t-il «Je travaille pour cela», a-t-il 
ajouté au sujet de sa réussite aux ajouté au sujet de sa réussite aux 
tirs au but. «On l’en tire 500 par tirs au but. «On l’en tire 500 par 
jour aux entraînements. J’essaie jour aux entraînements. J’essaie 
d’être à mon meilleur niveau d’être à mon meilleur niveau 
pour cette équipe nationale pour cette équipe nationale 
et les gens qui dépensent leur et les gens qui dépensent leur 
argent pour venir nous voir. Je argent pour venir nous voir. Je 
veux continuer à grandir en tant veux continuer à grandir en tant 
que gardien de but et en tant que gardien de but et en tant 
que joueur. personne.»que joueur. personne.»
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COPA AMERICA :
Dibu Martinez qualifie l’Argentine en demi-finales, 

Messi a raté son tir au but

CAN-2025 / TIRAGE AU SORT :
L’Algérie dans le groupe E avec notamment la 

Guinée-équatoriale

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a été versée de football a été versée 
dans le groupe E des dans le groupe E des 

qualifications de la prochaine qualifications de la prochaine 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025), en compagnie (CAN-2025), en compagnie 
de la Guinée-équatoriale, du de la Guinée-équatoriale, du 
Togo, et du Liberia, selon le Togo, et du Liberia, selon le 
tirage au sort effectué jeudi tirage au sort effectué jeudi 
à Johannesburg (Afrique du à Johannesburg (Afrique du 
Sud).Sud).
Les «Verts» auront comme Les «Verts» auront comme 
principal concurrent la Guinée-principal concurrent la Guinée-
équatoriale, huitième de équatoriale, huitième de 
finaliste lors de la précédente finaliste lors de la précédente 
CAN-2023 (reportée à 2024) CAN-2023 (reportée à 2024) 
en Côte d’ Ivoire à laquelle le en Côte d’Ivoire à laquelle le 
Togo et le Liberia ne se sont Togo et le Liberia ne se sont 
pas qualifiés.pas qualifiés.
Outre le groupe E, il y aura Outre le groupe E, il y aura 
onze autres Groupes : A, B, onze autres Groupes : A, B, 
C, D, F, G, H, I, J, K et L. Les C, D, F, G, H, I, J, K et L. Les 
48 équipes engagées dans ces 48 équipes engagées dans ces 
qualifications ont été réparties qualifications ont été réparties 
en 12 groupes de quatre en 12 groupes de quatre 
équipes.équipes.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe de chacun des 11 groupe de chacun des 11 
groupes où l’équipe hôte groupes où l’équipe hôte 
n’évolue pas sont qualifiées n’évolue pas sont qualifiées 
pour la phase finale. Un seul pour la phase finale. Un seul 
pays se qualifiera pour le pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe du tournoi final dans le groupe du 
pays hôte, le Maroc, qualifié pays hôte, le Maroc, qualifié 
d’office.d’office.
Les deux premières journées de Les deux premières journées de 

la phase de poules se joueront la phase de poules se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 
prochain. Les 3e et 4e journées prochain. Les 3e et 4e journées 
auront lieu du 7 au 15 octobre, auront lieu du 7 au 15 octobre, 
alors que les deux dernières alors que les deux dernières 
journées sont programmées du journées sont programmées du 
11 au 19 novembre 2024.11 au 19 novembre 2024.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) disputée 2023 (reportée à 2024) disputée 
en Côte d’ Ivoire, l’Algérie a en Côte d’Ivoire, l’Algérie a 
été éliminée dès le premier été éliminée dès le premier 

tour de la compétition, pour la tour de la compétition, pour la 
deuxième fois de rang après deuxième fois de rang après 
l’édition de 2021 (reportée à l’édition de 2021 (reportée à 
2022) au Cameroun.2022) au Cameroun.

Voici par ailleurs la Voici par ailleurs la 
composition des 12 groupes composition des 12 groupes 

des qualifications de la CAN-des qualifications de la CAN-
2025 :2025 :

Groupe A : Tunisie, Groupe A : Tunisie, 
Madagascar, Comores, GambieMadagascar, Comores, Gambie
Groupe B : Maroc, Gabon, Groupe B : Maroc, Gabon, 

Centrafrique, LesothoCentrafrique, Lesotho
Groupe C : Egypte, Cap-Vert, Groupe C : Egypte, Cap-Vert, 
Mauritanie, BotswanaMauritanie, Botswana
Groupe D : Nigeria, Bénin, Groupe D : Nigeria, Bénin, 
Libye,  RwandaLibye,  Rwanda
Groupe E : Algérie, Guinée-Groupe E : Algérie, Guinée-
équatoriale, Togo, Libériaéquatoriale, Togo, Libéria
Groupe F : Ghana, Angola, Groupe F : Ghana, Angola, 
Soudan, NigerSoudan, Niger
Groupe G : Côte d’ Ivoire, Groupe G : Côte d’Ivoire, 
Zambie, Sierra Leone, TchadZambie, Sierra Leone, Tchad

Groupe H : RD Congo, Guinée, Groupe H : RD Congo, Guinée, 
Tanzanie, EthiopieTanzanie, Ethiopie
Groupe I : Mali, Mozambique, Groupe I : Mali, Mozambique, 
Guinée-Bissau, EswatiniGuinée-Bissau, Eswatini
Groupe J : Cameroun, Namibie, Groupe J : Cameroun, Namibie, 
Kenya, ZimbabweKenya, Zimbabwe
Groupe K : Afrique du Sud, Groupe K : Afrique du Sud, 
Ouganda, Congo, Soudan du Ouganda, Congo, Soudan du 
SudSud
Groupe L : Sénégal, Burkina Groupe L : Sénégal, Burkina 
Faso, Malawi, Burundi. (APS)Faso, Malawi, Burundi. (APS)

CAN-2025 :
L’Algérie entamera les qualifications à domicile

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
algérienne de algérienne de 
football entamera football entamera 

les qualifications de la Coupe les qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), en recevant janvier 2026), en recevant 
la Guinée-équatoriale en la Guinée-équatoriale en 
septembre prochain, à septembre prochain, à 
l’ occasion de la première l’occasion de la première 
journée (Gr.E), selon le journée (Gr.E), selon le 
tirage au sort effectué jeudi à tirage au sort effectué jeudi à 
Johannesbourg en Afrique du Johannesbourg en Afrique du 
sud.sud.
Les «Verts» enchaîneront Les «Verts» enchaîneront 
avec un déplacement au avec un déplacement au 
Liberia, lors de la 2e journée. Liberia, lors de la 2e journée. 
Les deux premières journées Les deux premières journées 
des qualifications se joueront des qualifications se joueront 
entre le 2 et le 10 septembre entre le 2 et le 10 septembre 
2024.2024.
Les coéquipiers du capitaine Les coéquipiers du capitaine 
Aïssa Mandi reprendront Aïssa Mandi reprendront 
les qualifications en octobre les qualifications en octobre 
(7-15 octobre) en recevant (7-15 octobre) en recevant 
le Togo, avant d’aller défier le Togo, avant d’aller défier 
le même adversaire, pour le le même adversaire, pour le 
compte de la 4e journée.compte de la 4e journée.
Les deux dernières journées Les deux dernières journées 

sont programmées entre les sont programmées entre les 
11 au 19 novembre 2024. 11 au 19 novembre 2024. 
L’Algérie se déplacera en L’Algérie se déplacera en 
Guinée-équatoriale pour Guinée-équatoriale pour 
croiser le fer avec le «Nzalang croiser le fer avec le «Nzalang 
nacional», avant de boucler sa nacional», avant de boucler sa 

campagne à domicile face au campagne à domicile face au 
Libéria.Libéria.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe de chacun des 11 groupe de chacun des 11 
groupes seront qualifiées pour groupes seront qualifiées pour 
la phase finale, alors qu’un la phase finale, alors qu’un 

seul pays se qualifiera pour le seul pays se qualifiera pour le 
tournoi final dans le groupe tournoi final dans le groupe 
du pays hôte, le Maroc, étant du pays hôte, le Maroc, étant 
qualifié d’office.qualifié d’office.
Lors de la précédente CAN-Lors de la précédente CAN-
2023 (reportée à 2024) 2023 (reportée à 2024) 

disputée en Côte d’ Ivoire, disputée en Côte d’Ivoire, 
l ’Algérie a été éliminée l’Algérie a été éliminée 
dès le premier tour de la dès le premier tour de la 
compétition, pour la deuxième compétition, pour la deuxième 
fois de rang après l’ édition fois de rang après l’édition 
de 2021 (reportée à 2022) au de 2021 (reportée à 2022) au 
Cameroun.Cameroun.

Voici par  ail leurs le Voici par ailleurs le 
calendr ier  du groupe E des calendrier du groupe E des 
qualifications de la CAN-qualifications de la CAN-

2025 :2025 :
1re journée (2-10 /09/2024) : 1re journée (2-10 /09/2024) : 
Algérie - Guinée-équatoriale Algérie - Guinée-équatoriale 
et Togo - Libériaet Togo - Libéria
2e journée (2-10 /09/2024) :  2e journée (2-10 /09/2024) :  
Liberia - Algérie et Guinée-Liberia - Algérie et Guinée-
équatoriale - Togoéquatoriale - Togo
3e journée (7-15 /10/2024) 3e journée (7-15 /10/2024) 
: Algérie - Togo et Guinée-: Algérie - Togo et Guinée-
équatoriale - Liberiaéquatoriale - Liberia
4e journée (7-15 /10/2024) 4e journée (7-15 /10/2024) 
: Togo - Algérie et Liberia - : Togo - Algérie et Liberia - 
Guinée-équatorialeGuinée-équatoriale
5e journée (11-19 /11/2024) : 5e journée (11-19 /11/2024) : 
Guinée-équatoriale - Algérie Guinée-équatoriale - Algérie 
et Liberia – Togoet Liberia – Togo
6e et dernière journée (11-19/ 6e et dernière journée (11-19/ 
11/2024) : Algérie - Liberia et 11/2024) : Algérie - Liberia et 
Togo - Guinée-équatoriale.Togo - Guinée-équatoriale.

Ciblé par le Paris Saint-iblé par le Paris Saint-
Germain et Manchester Germain et Manchester 
United, le défenseur United, le défenseur 

néerlandais vient de choisir sa néerlandais vient de choisir sa 
prochaine destination.prochaine destination.
Le choix est fait. A trois ans Le choix est fait. A trois ans 
de la fin de son contrat avec de la fin de son contrat avec 
le Bayern Munich, Matthijs le Bayern Munich, Matthijs 
de Ligt pourrait quitter le club de Ligt pourrait quitter le club 
bavarois cet été. Très convoité bavarois cet été. Très convoité 
sur le marché des transferts, le sur le marché des transferts, le 
défenseur central des Oranje défenseur central des Oranje 
vient de prendre une décision vient de prendre une décision 
forte pour son avenir.forte pour son avenir.
Le PSG et Man United sur le Le PSG et Man United sur le 

dossierdossier
Matthijs de Ligt donne le Matthijs de Ligt donne le 
tournis aux grosses écuries tournis aux grosses écuries 
européennes. Dans le viseur européennes. Dans le viseur 
du Paris Saint-Germain depuis du Paris Saint-Germain depuis 
l’été dernier, le défenseur l’été dernier, le défenseur 
néerlandais reste toujours une néerlandais reste toujours une 
cible pour le club de la capitale cible pour le club de la capitale 
française. Les champions de française. Les champions de 
France reviennent à la charge France reviennent à la charge 
pour l’ancien défenseur de pour l’ancien défenseur de 
l’Ajax Amsterdam.l’Ajax Amsterdam.

Mais la formation dirigée par Mais la formation dirigée par 
Luis Enrique a de la concurrence Luis Enrique a de la concurrence 
si elle veut s’attacher les si elle veut s’attacher les 
services du solide défenseur services du solide défenseur 

des Pays-Bas. Huitième de des Pays-Bas. Huitième de 
la saison écoulée en Premier la saison écoulée en Premier 
League, Manchester United League, Manchester United 
veut renforcer son effectif pour veut renforcer son effectif pour 

le prochain exercice. En effet, le prochain exercice. En effet, 
les Red Devils ont jeté leur les Red Devils ont jeté leur 
dévolu sur l’ancien joueur de la dévolu sur l’ancien joueur de la 
Vieille Dame.Vieille Dame.

Selon les informations Selon les informations 
rapportées par le journaliste rapportées par le journaliste 
italien, Fabrizio Romano, italien, Fabrizio Romano, 
ce mercredi, le joueur de 24 ce mercredi, le joueur de 24 
ans vient de faire son choix ans vient de faire son choix 
entre les Franciliens et les entre les Franciliens et les 
Mancuniens. A l’en croire, Mancuniens. A l’en croire, 
Manchester United a eu le feu Manchester United a eu le feu 
vert de Matthijs de Ligt pour vert de Matthijs de Ligt pour 
poursuivre et avancer dans les poursuivre et avancer dans les 
négociations. Les Red Devils négociations. Les Red Devils 
négocient avec le Bayern négocient avec le Bayern 
Munich sur la structure des Munich sur la structure des 
frais et des accords. Aucune frais et des accords. Aucune 
discussion en cours entre discussion en cours entre 
l’agent du joueur et le Paris l’agent du joueur et le Paris 
Saint-Germain car le joueur Saint-Germain car le joueur 
donne la priorité à Manchester donne la priorité à Manchester 
United.United.
Selon Sky Sport Allemagne, Selon Sky Sport Allemagne, 
le Bayern Munich aurait fixé le Bayern Munich aurait fixé 
le prix du Néerlandais à 50 le prix du Néerlandais à 50 
millions d’euros€ plus bonus millions d’euros€ plus bonus 
et discute avec Manchester et discute avec Manchester 
United, qui espère boucler United, qui espère boucler 
l’opération pour un prix l’opération pour un prix 
inférieur.inférieur.

PSG ou Manchester United ? Matthijs de Ligt 
fait son choix
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ENVIRONNEMENT :
La pollution de l’air a limité en partie le réchauffement 

climatique, mais est-ce bientôt fini ?

La diminution des a diminution des 
particules en suspension particules en suspension 
dans l'air pourrait doubler dans l'air pourrait doubler 

le taux de réchauffement au le taux de réchauffement au 
cours de la décennie 2020, cours de la décennie 2020, 
d'après une nouvelle étude. Si d'après une nouvelle étude. Si 
les calculs sont contestés, une les calculs sont contestés, une 
chose est sûre : l'indispensable chose est sûre : l'indispensable 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
devra s'accompagner d'une devra s'accompagner d'une 
sortie des énergies fossiles.sortie des énergies fossiles.
L'année 2023 a été la plus chaude L'année 2023 a été la plus chaude 
sur notre planète depuis le début sur notre planète depuis le début 
des mesures, avait annoncé en des mesures, avait annoncé en 
janvier dernier l'Organisation janvier dernier l'Organisation 
météorologique mondiale. météorologique mondiale. 
Parmi les causes : le changement Parmi les causes : le changement 
climatique accentué par les climatique accentué par les 
activités humaines, tout d'abord. activités humaines, tout d'abord. 
Puis, le passage d'un épisode La Puis, le passage d'un épisode La 
Niña à un épisode El Niño. Et, Niña à un épisode El Niño. Et, 
paradoxalement… la baisse de paradoxalement… la baisse de 
la pollution atmosphérique.la pollution atmosphérique.
Car en brûlant des combustibles Car en brûlant des combustibles 
fossiles dans les centrales fossiles dans les centrales 
électriques et dans les moteurs, électriques et dans les moteurs, 
l'humanité émet à la fois des l'humanité émet à la fois des 
gaz à effet de serre, réchauffants gaz à effet de serre, réchauffants 
donc, mais également des donc, mais également des 
aérosols – particules en aérosols – particules en 
suspension dans l'air – suspension dans l'air – 
refroidissants. Notamment, refroidissants. Notamment, 
des oxydes de soufre (SOx) des oxydes de soufre (SOx) 
qui réfléchissent une partie des qui réfléchissent une partie des 
rayons du soleil tout en faisant rayons du soleil tout en faisant 
naître des nuages, lesquels naître des nuages, lesquels 
agissent comme des miroirs.agissent comme des miroirs.
Si le processus physico-Si le processus physico-
chimique en lui-même ne fait chimique en lui-même ne fait 
aucun doute, sa quantification, aucun doute, sa quantification, 
en revanche, fait débat. D'après en revanche, fait débat. D'après 

une nouvelle étude menée sous une nouvelle étude menée sous 
la direction de scientifiques de la direction de scientifiques de 
l'université du Maryland (Yuan l'université du Maryland (Yuan 
et al., mai 2024), la diminution et al., mai 2024), la diminution 
des aérosols pourrait doubler le des aérosols pourrait doubler le 
taux de réchauffement au cours taux de réchauffement au cours 
de la décennie 2020 par rapport de la décennie 2020 par rapport 
à celui mesuré depuis 1980, à celui mesuré depuis 1980, 
relaye le Washington Post (25 relaye le Washington Post (25 
juin 2024).juin 2024).

Carburants utilisés pour le Carburants utilisés pour le 
transport maritimetransport maritime

De nets progrès en matière De nets progrès en matière 
de lutte contre la pollution de de lutte contre la pollution de 
l'air ont en effet été réalisés l'air ont en effet été réalisés 
au cours des dernières années. au cours des dernières années. 
L'Organisation maritime L'Organisation maritime 
internationale a ainsi instauré internationale a ainsi instauré 

en 2020 des restrictions sur la en 2020 des restrictions sur la 
quantité de soufre autorisée quantité de soufre autorisée 
dans les carburants utilisés pour dans les carburants utilisés pour 
le transport maritime, faisant le transport maritime, faisant 
immédiatement chuter les immédiatement chuter les 
émissions de dioxyde de soufre émissions de dioxyde de soufre 
(SO2) d'environ 80 %.(SO2) d'environ 80 %.
La Chine, quant à elle, a réduit La Chine, quant à elle, a réduit 
les émissions soufrées sur son les émissions soufrées sur son 
territoire de plus de 70 % depuis territoire de plus de 70 % depuis 
2005, à l'aide de nouvelles 2005, à l'aide de nouvelles 
technologies et de filtres technologies et de filtres 
installés dans les centrales à installés dans les centrales à 
combustibles fossiles – ce qui combustibles fossiles – ce qui 
aurait évité plus de 200 000 aurait évité plus de 200 000 
décès prématurés dans le pays.décès prématurés dans le pays.
Cependant, basés sur un Cependant, basés sur un 
modèle ne tenant pas compte modèle ne tenant pas compte 

de l'absorption réelle de la de l'absorption réelle de la 
chaleur par l'océan, les calculs chaleur par l'océan, les calculs 
de la nouvelle étude ont été de la nouvelle étude ont été 
contestés (The Climate Brink). contestés (The Climate Brink). 
"De nombreux experts estiment "De nombreux experts estiment 
que l'effet sera probablement que l'effet sera probablement 
modeste – entre 0,05 et 0,1 modeste – entre 0,05 et 0,1 
degré Celsius", nuance le degré Celsius", nuance le 
Washington Post, qui a interrogé Washington Post, qui a interrogé 
Michael Diamond, professeur à Michael Diamond, professeur à 
l'université d'État de Floride :l'université d'État de Floride :
"Je ne pense pas qu'il soit "Je ne pense pas qu'il soit 
possible de faire mieux possible de faire mieux 
qu'un facteur 2, en termes qu'un facteur 2, en termes 
d'incertitude", confie-t-il.d'incertitude", confie-t-il.
De précédents travaux De précédents travaux 
indiquaient tout de même que indiquaient tout de même que 
depuis les années 1980, les depuis les années 1980, les 

aérosols avaient compensé entre aérosols avaient compensé entre 
40 et 80 % du réchauffement 40 et 80 % du réchauffement 
causé par les gaz à effet de serre causé par les gaz à effet de serre 
(Bauer et al., 2022). D'après le (Bauer et al., 2022). D'après le 
GIEC, ces particules ont évité GIEC, ces particules ont évité 
0,5 °C de hausse globale – 0,5 °C de hausse globale – 
avec, là encore, une fourchette avec, là encore, une fourchette 
d'incertitude importante (entre d'incertitude importante (entre 
0,2 °C et 1 °C).0,2 °C et 1 °C).

8 millions de décès dans le 8 millions de décès dans le 
mondemonde

Quoi qu'il en soit, "aucun Quoi qu'il en soit, "aucun 
scientifique ne préconise l'arrêt scientifique ne préconise l'arrêt 
des efforts de dépollution des des efforts de dépollution des 
aérosols : le nombre de décès aérosols : le nombre de décès 
dus à la pollution atmosphérique dus à la pollution atmosphérique 
est tout simplement trop élevé", est tout simplement trop élevé", 
relève le quotidien américain.relève le quotidien américain.
Dans le monde, plus de huit Dans le monde, plus de huit 
millions de personnes sont millions de personnes sont 
mortes en 2021 pour des raisons mortes en 2021 pour des raisons 
liées à la pollution de l'air, celle-liées à la pollution de l'air, celle-
ci étant devenue le deuxième ci étant devenue le deuxième 
facteur de risque de décès pour facteur de risque de décès pour 
les enfants de moins de cinq les enfants de moins de cinq 
ans, a annoncé cette semaine ans, a annoncé cette semaine 
l'Unicef (24 juin 2024).l'Unicef (24 juin 2024).
Seule solution, estiment les Seule solution, estiment les 
scientifiques : coupler les scientifiques : coupler les 
indispensables mesures de indispensables mesures de 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
avec une sortie des énergies avec une sortie des énergies 
fossiles, ce qui permettrait fossiles, ce qui permettrait 
d'éviter une grande partie des d'éviter une grande partie des 
émissions de gaz à effet de émissions de gaz à effet de 
serre dans l'atmosphère. "Nous serre dans l'atmosphère. "Nous 
devons nous assurer que nous devons nous assurer que nous 
le faisons en même temps que le faisons en même temps que 
nous cessons de relâcher du nous cessons de relâcher du 
méthane et du CO2", prône le méthane et du CO2", prône le 
Pr Diamond.Pr Diamond.

AUTOMOBILE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.
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En Bref...Proton lance (enfin !) son concurrent chiffré
 à Google Docs

Intel Arrow Lake

 Entre réorganisation des cœurs P/E et 
premier bench très impressionnant 

Motorola vient d’annoncer 
l’arrivée de ses nouveaux 
smartphones pliables à clapet 
: les modèles Razr 50 et Razr 
50 Ultra avec notamment une 
mise à jour de l’appareil photo 
et de l’écran externe. De plus, le 
constructeur a dévoilé le moto 
tag, un AirTag pour Android 
avec des fonctions en plus.

Motorola vient d’annoncer deux 
nouveaux smartphones pliables, 
les Razr 50 et Razr 50 Ultra, 
très reconnaissables à leurs 
couleurs vives. Ils bénéficient 
de l’intelligence artificielle 
moto ai, ainsi que Google 
Gemini. Les deux smartphones 
sont dotés d’un écran principal 
Amoled 120 Hz FHD+ (1 080 
x 2 640 pixels) de 6,9 pouces. 
Le Razr 50 Ultra bénéficie 
d’un nouvel écran externe de 4 
pouces, tandis que le Razr 50 
est doté d’un écran externe 3,63 
pouces.

Le Razr 50 est doté d’un SoC 
Mediatek Dimensity 7300X 
et une batterie 4 000 mAh 
avec charge rapide 30 W. Son 
double module photo comporte 
un grand-angle de 50 MP et un 
ultra grand-angle de 13 MP. 
Le Razr 50 Ultra intègre un 
SoC Snapdragon 8s Gen 3, une 
batterie 4 000 mAh avec charge 
rapide 68 W. Le double module 
photo contient un grand-angle 
de 50 MP et un téléobjectif de 
50 MP. Les deux modèles ont 
aussi un capteur à selfie de 32 
MP.

Le Razr 50 est vendu à 899 
euros en gris, beige et orange, 
avec 256 Go de stockage et 8 
Go de mémoire vive. Le Razr 
50 Ulta est proposé à 1 199 
euros en bleu marine, vert, 
pêche et framboise, avec 512 
Go de stockage et 12 Go de 
mémoire vive.

Un concurrent pour l’AirTag 
d’Apple

Motorola a également dévoilé 
le moto tag, un petit dispositif 
de suivi. C›est un équivalent 
Android de l’AirTag d’Apple, 
et utilise le réseau « Localiser 
mon appareil » (Find My 
Device) de Google. Il est ainsi 
possible de savoir où il se 
trouve, quasiment n›importe 
où dans le monde, permettant 
de retrouver facilement ses 
bagages, ses clés ou n›importe 
quel objet. Équipé d›une pile 
CR2032 facile à changer, il 
dispose d›une autonomie d›un 
an et fonctionne avec tous les 
smartphones Android. De plus, 
comme l›AirTag, toute personne 
suivie à son insu sera prévenue.

Proton Docs, on en rêvait. 
Près de deux ans après le 
lancement de son Drive, 

la fondation suisse officialise 
enfin son traitement de texte 
collaboratif et pénètre encore 
un peu plus dans un secteur 
majoritairement dominé par 
Google.

C’est un outil que l’on attendait 
avec impatience ici, à la 
rédaction. Si Proton Drive nous 
avait convaincus pour l’essentiel, 
on déplorait jusqu’ici l’absence 
de certaines fonctionnalités qui 
auraient pu lui permettre de 
s’imposer comme la solution de 
stockage en ligne principale.

Mais l’intégration toute fraîche 
de Proton Docs redistribue les 
cartes, alors que la fondation 
propose enfin un outil de 
traitement de texte collaboratif 
orienté vers la sécurité et la 
confidentialité. Google n’a qu’à 
bien se tenir !

Un traitement de texte complet, 
collaboratif et chiffré

L’acquisition récente de 
Standard Notes, solution de prise 
de notes chiffrée, laissait peu de 
place au doute. Mais alors que 
Proton nous avait habitués à des 
délais d’intégration à la rapidité 
toute relative (acquis en 2022, 

SimpleLogin n’a trouvé sa place 
dans Proton Mail qu’en 2024), 
il aura suffi d’à peine trois mois 
pour que la fondation tire profit 
des fonctionnalités de son nouvel 
éditeur de texte.

Disponible dès aujourd’hui et 
intégré à Proton Drive, Proton 
Docs entend bien renforcer 
la position de Proton face à 
l’hégémonie Google. Outre les 
traditionnels outils d’édition 
attendus, ce traitement de texte 
en ligne embarque quelques 
options qui démontrent que 
Proton planchait sur le projet 
depuis quelque temps déjà. On 
y trouve donc toute une palette 
de fonctions collaboratives, 
avec l’édition et le partage de 

documents, la prise en charge 
des commentaires, ou encore 
la gestion des curseurs de 
présence permettant aux équipes 
travaillant sur un même fichier 
de savoir en temps réel qui 
d’autre consulte le document.

Bien évidemment, Proton Docs 
bénéficie du chiffrement de bout 
en bout, marque de fabrique de 
Proton, ainsi que des mêmes 
conditions de sauvegarde que 
celles offertes par Drive. Tout 
est stocké sur des serveurs 
zero knowledge, possédés et 
administrés par la fondation. 
Ces détails n’en sont pas pour 
ceux pour qui la sécurité et la 
confidentialité des données 
personnelles priment sur le reste.

Une année déjà bien chargée

Comme pour la plupart des 

options majeures déployées par 

Proton depuis quelques mois, 

et conformément aux objectifs 

d’accessibilité que s’est fixés la 
fondation, Docs est inclus dans 

tous les abonnements Proton 

Drive, y compris la formule 

gratuite, sans restriction de 

fonctionnalités ni limite de 

temps.

Le lancement de Docs jalonne 

également une année 2024 très 

productive pour Proton, qui 

sort depuis le début de l›année 

nouveauté majeure sur nouveauté 

majeure. En témoignent le 

déploiement d›applications 

Windows et macOS pour Proton 

Mail ainsi que l›intégration 

de modules Hide-my-email et 

d›analyse de fuites de données 

sur le dark web, l›ajout d›une 

option Pass Monitor à Proton 

Pass et son arrivée sur macOS et 

Linux, ou encore la configuration 
de nouveaux serveurs gratuits et 

l’introduction de credential-less 

logins sur Proton VPN.

La première mesure de 
performances d’un processeur 
présenté comme un modèle 
Arrow Lake laisse augurer de 
fort belles choses.

Pas plus tard que tout à l’heure, 
nous évoquions de manière un 
peu plus précise la génération 
Arrow Lake qu’Intel devrait 
commercialiser au cours du 
prochain mois d’octobre.

Une génération sur laquelle la 
firme américaine mise beaucoup 
et qui semble devoir faire bien 
mieux que les « délicats » – bel 
euphémisme – Raptor Lake et 
Raptor Lake Refresh.

20 à 25 % de mieux en single-
thread ?

À l’heure actuelle, Intel n’a 
que très peu parlé de la gamme 
Arrow Lake et il n’est bien sûr 
pas du tout question de ses 
performances. Alors, quand 
un échantillon d’ingénierie 
semble s’être perdu, ça intrigue. 

Forcément.

Ledit échantillon serait un Core 
Ultra de la gamme Arrow Lake, 
mais il faut reconnaître qu›aucune 
spécification technique ne vient 
étayer la fuite relayée par nos 
confrères de Wccftech. Une fuite 
qui affiche des résultats pour le 
moins intéressants malgré tout 
: le supposé processeur Arrow 
Lake affiche 1 143,2 points sur 
le test single-thread de CPU-Z et 
encore 12 922,4 points sur le test 

multi-thread.

Cette seconde mesure est une 
déception, mais alors que nous 
n›avons pas la moindre idée de 
la configuration de cette puce, on 
peut supposer qu›il ne s›agit pas 
du plus musclé de la gamme. En 
revanche, le score single-thread 
est impressionnant. Rappelons 
qu›un Core i9-13900K pointe 
à 902 points et qu›un Core i9-
14900K doit se contenter de 945 
points.

Une réorganisation interne des 
cœurs

Sur ce résultat –à prendre avec 
beaucoup de distance, nous 
n›insisterons jamais assez – le 
Core Ultra Arrow Lake serait 
donc entre 20 et 25 % plus 
performant en single-thread ce 
qui viendrait attester des progrès 
réalisés par Intel sur les cœurs 
Lion Cove.

Des cœurs pour lesquels Intel 
aurait complètement revu 
l’organisation. Bien sûr, là 
encore, il n’est pas question 
de propos officiels d’Intel et 
la firme aura le temps – d’ici 
septembre/octobre – de faire le 
plein d’informations à ce niveau. 
Reste que le souvent très bien 
renseigné Kepler_L2 indique sur 
X.com que les cœurs performants 
ne seraient plus regroupés sur un 
processeur Arrow Lake comme 
c’est le cas sur les précédentes 
générations.
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Sous prétexte de faire du 
sport, certaines personnes se 
lâchent (trop) sur le sucre...

La survenue du diabète de 
type 2 est essentiellement liée 
au mode de vie. Les risques 
de développer cette maladie 
sont accrus en présence d’un 
ou plusieurs de ces facteurs 
: la génétique, le diabète 
gestationnel, le SOPK, le 
surpoids ou l’obésité, la graisse 
abdominale, la sédentarité, 
l’hypertension artérielle, 
l’hypercholestérolémie et bien 
entendu une alimentation trop 
raffinée, trop grasse et trop 
sucrée. Le surpoids aussi joue 

un rôle dans la survenue de cette 
maladie. Les personnes minces 
sont-elles alors  l’abri quel que 
soit ce qu’elles mangent ? «Il est 
rare que les personnes minces et 
sportives soient portées sur la 
malbouffe et mangent beaucoup 
de sucre», pose d’emblée le 
Dr Alexandra Dalu, médecin 
anti-âge, mésothérapeute et 
nutritionniste. Pour cause, quand 
on fait du sport régulièrement, 
le cerveau est plus enclin à 
mieux manger. «Il y a une 
certaine forme de cohérence 
mentale qui fait, que l’on va 
naturellement être plus attiré par 
une nourriture riche et variée, de 

type méditerranéen» explique-
t-elle. En général, le sportif 
va attendre que l’adrénaline 
retombe à la fin de sa séance, 
pour se restaurer avec une 
alimentation de récupération 
adaptée à son mode de vie sportif.
Un métabolisme de base rapide
De par son activité physique, 
le sportif va avoir une dépense 
énergétique, un métabolisme 
de base plus important que 
la moyenne puisqu’il a plus 
de muscles et que le muscle 
travaille en permanence, même 
en l’absence de sport. Autrement 
dit, une personne sportive 
va forcément métaboliser 
le sucre plus rapidement 

qu’une personne non sportive. 
Prudence, toutefois. «Un sportif 
qui ne mange que du sucre et 
qui, de surcroit, mange mal, va 
aussi perdre du muscle puisqu’il 
n’aura plus un apport suffisant 
en fibres, en protéines et en 
bon gras», met en garde notre 
experte. Une personne mince 
et sportive n’est donc pas à 
l’abri de développer un diabète 
de type 2, même si celui-ci 
mettra des années à s’installer. 
«Une consommation excessive 
de sucre chez le sportif peut 
entraîner des claquages, des 
entorses, des fractures, des 
baisses de la performance, 
des palpitations et une 

déshydratation», continue-t-elle.

«Les personnes minces ont la 

chance d’avoir un métabolisme 

rapide. Mais si elles mangent 

mal, leur santé globale peut en 

pâtir», prévient le Dr Alexandra 

Dalu. Si le patient présente 

une prédisposition génétique 

et qu’il mange très mal, il 

aura davantage de risques de 

développer un diabète de type 

2, et ce, même s’il pratique une 

activité physique régulière. À 

l’inverse, si le sujet mange bien, 

ses risques de devenir diabétique 

seront nettement moindres. «La 

règle d’or, que l’on soit sportif 

ou non, c’est d’adopter une 

alimentation en rapport avec sa 

dépense énergétique et portée 

sur le régime méditerranéen 

dont les bénéfices ont largement 
été démontrés», conclut la 

nutritionniste. Au menu : des 

protéines comme des œufs, 

produits de la mer, peu de 

viande, des noix, des fruits et 

légumes, des légumineuses, 

riches en fibres et antioxydants 
avec peu de sucre et peu 

de produits transformés.

Est-ce qu’une personne mince et sportive qui mange beaucoup 
de sucre finira diabétique ?

Baver la nuit ou après une grosse 
sieste vous est déjà arrivé ?
Au réveil d’une sieste ou au 
beau milieu de la nuit, il n’est 
pas rare de constater un filet de 
bave sur le coin de la lèvre ou 
une auréole sur l’oreiller. Or, 
en principe, on déglutit aussi 
en dormant, la salive devrait 
donc être avalée et on ne devrait 
pas baver. Alors, qu’est-ce 

qui explique ce phénomène ?

Rappelons-le d’emblée, la 
salive est essentielle à plusieurs 
niveaux. Elle joue un rôle 
dans la parole, la digestion et 
la protection contre les caries 
en neutralisant les virus et 
bactéries. La quantité de salive 
produite varie d’un individu 
à l’autre, classiquement entre 

500 ml et 1200 ml par jour. Elle 
augmente au cours des repas 
pour nous permettre d’avaler 
les aliments. Durant la nuit, ce 
chiffre descend à 100ml. «En 
fait, si l’on bave la nuit, c’est tout 
simplement parce que l’on dort 
la bouche ouverte. En effet, la 
production de salive ne s’arrête 
pas pendant la nuit, elle est 
simplement plus faible. C’est la 
raison pour laquelle on a un filet 
et non une rigole. La position 
de sommeil (sur le ventre ou 
sur le côté) peut aussi favoriser 
l’évacuation de l’excédent de 
salive» explique le Dr Cyril 
Bègue, médecin généraliste et 
secrétaire général adjoint du 
Collège de médecine général 
(CMG). Même chose si on 
dort profondément : «Plus vous 
dormez profondément, plus 
vos muscles se détendent, donc 
vous pouvez baver davantage.»

Mais baver en dormant peut 
aussi être lié à des causes plus 

sérieuses. Selon un article 
publié dans le journal «Oral 
Surgery, Oral Medicine, Oral 
Pathology, Oral Radiology, and 
Endodontology», il peut s’agir 
d’un «dysfonctionnement de la 
coordination du mécanisme de 
déglutition, qui a pour résultat 
l’accumulation excessive de 
salive dans la portion antérieure 
de la cavité orale et la perte 
involontaire de salive par la 
bouche». Ces difficultés à 
avaler sont responsables d’une 
accumulation de salive dans la 
bouche qui s’écoule. Pour traiter 
les troubles de la déglutition, 
il convient de consulter un 
médecin ORL. L’apnée du 
sommeil peut aussi expliquer 
que l’on bave en dormant. 
Comme l’explique notre 
interlocuteur, «les individus qui 
en souffrent dorment souvent 
la bouche ouverte, entraînant 
une sécheresse buccale. Pour 
contrer cette dernière, la 
production de salive augmente 

et avec elle, le risque de baver 

durant son sommeil». C’est 

la même chose quand on 

est enrhumé. On respire par 

la bouche ce qui augmente 

naturellement le risque de 

baver la nuit. Le fait d’avoir 

la gorge irritée ou enflammée 
peut également favoriser ce 

phénomène. Que faire alors ?

La bave nocturne étant le plus 

souvent bénigne, certains bons 

réflexes peuvent contribuer 
à la réduire. Outre le fait de 

bien s›hydrater pour favoriser 

la déglutition, des exercices 

simples à effectuer seul ou chez 

un orthophoniste peuvent se 

révéler salutaires. En pratique, 

le simple fait de penser à 

déglutir régulièrement est très 

utile. Si vous êtes vraiment 

géné, n›hésitez pas à en parler 

à votre médecin traitant.

Pourquoi on bave en dormant ?
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Sara Boueche

L’opposition est une 
phase normale du 
développement de 

l’enfant. Elle permet à l’enfant 
d’affirmer son identité et de 
tester les limites. Cependant, 
lorsqu’elle devient excessive et 
systématique, elle peut poser de 
réels problèmes aux parents et 
aux éducateurs.

Comprendre les causes de 
l’opposition

Les causes de l’opposition chez 
l’enfant peuvent être multiples :

*Besoin d’attention : L’enfant 
cherche à attirer l’attention de 
ses parents, même de manière 
négative.

*Frustration : L’enfant est 
frustré par une situation qu’il ne 
comprend pas ou qu’il ne peut 
pas contrôler.

*Manque de limites : L’enfant 
n’a pas compris les règles ou les 
limites qui lui sont imposées.

*Recherche d’autonomie : 
L’enfant souhaite affirmer son 
autonomie et son indépendance.

*Troubles du comportement : 
Dans certains cas, l’opposition 

peut être le signe d’un trouble 
du comportement plus profond.

Mettre en place des stratégies 
éducatives efficaces

Pour gérer l’opposition chez 
l’enfant, il est important de 
mettre en place des stratégies 
éducatives efficaces :
*Rester calme et positif : Il 
est important de rester calme 
et positif, même face aux 
comportements provocateurs de 
l’enfant. Évitez de crier ou de 
vous énerver, car cela ne ferait 
qu’aggraver la situation.

 * Établir des règles claires et 
cohérentes : Les règles doivent 
être claires, cohérentes et 
adaptées à l’âge de l’enfant. 
Expliquez les règles à l’enfant et 
assurez-vous qu’il les comprend 
bien.

 * Encourager les comportements 
positifs : Renforcez 
positivement les comportements 
souhaitables chez l’enfant. 
Félicitez-le lorsqu’il obéit aux 
règles et lorsqu’il se comporte 
de manière acceptable.

*Utiliser des sanctions positives 
: Les sanctions positives 
consistent à priver l’enfant 
de quelque chose qu’il aime 
lorsqu’il ne respecte pas les 

règles. Assurez-vous que la 
sanction soit proportionnelle à 
la gravité de la transgression.

*Favoriser le dialogue : Prenez le 
temps de parler avec votre enfant 
pour comprendre ses sentiments 
et ses besoins. Encouragez-
le à exprimer ses émotions de 
manière constructive.

*Donner le bon exemple : 
Les enfants apprennent par 
imitation. Veillez donc à donner 
le bon exemple en respectant 
les règles et en adoptant un 
comportement positif.

 * En cas de difficultés, demander 

de l’aide : Si vous éprouvez des 
difficultés à gérer l’opposition 
de votre enfant, n’hésitez 
pas à demander de l’aide à 
un professionnel de la petite 
enfance ou à un psychologue.

Gérer l’opposition chez 
l’enfant peut être un défi, mais 
il est important de ne pas se 
décourager. En mettant en 
place des stratégies éducatives 
efficaces et en faisant preuve 
de patience et de persévérance, 
il est possible d’aider l’enfant 
à développer un comportement 
plus acceptable.

Sara Boueche

La diversification alimentaire 
constitue une étape cruciale 
dans le développement du 
nourrisson, marquant sa 
transition vers une alimentation 
solide et variée. Cette période, 
débutant généralement autour 
de 4 à 6 mois, s’apparente à une 
véritable exploration gustative, 
permettant à l’enfant de découvrir 
une multitude de saveurs, 
textures et couleurs. Au-delà 
de l’aspect purement nutritif, la 
diversification alimentaire joue un 
rôle essentiel dans l’établissement 
de préférences alimentaires 
durables et dans l’acquisition 
d’habitudes alimentaires saines 
qui perdureront tout au long de 
la vie.

La diversification alimentaire 
offre à l’enfant l’opportunité 
d’élargir son horizon gustatif en 
s’initiant à une palette de saveurs 
et de textures nouvelles. Fruits, 
légumes, viandes, poissons, 
produits laitiers : chaque aliment 
apporte sa contribution unique 
à cette symphonie gustative, 
stimulant les papilles gustatives 
de l’enfant et favorisant le 
développement de son système 

sensoriel.

La diversification alimentaire 
s’apparente à un véritable 
apprentissage par l’exploration. 
En manipulant les aliments, en 
les portant à sa bouche et en les 
goûtant, l’enfant développe sa 
motricité fine et sa coordination 
main-bouche. Il découvre 
également les différentes textures 
des aliments, allant de la purée 
lisse aux morceaux tendres, en 
passant par les aliments mous et 
les aliments durs.

En s’exposant à une variété 
d’aliments dès son plus jeune âge, 
l’enfant augmente ses chances 
de développer des préférences 
alimentaires saines et variées. 
Cette diversité alimentaire est 

essentielle pour garantir un apport 
adéquat en nutriments essentiels à 
la croissance et au développement 
de l’enfant.

Il est important de souligner que 
la diversification alimentaire doit 
se faire au rythme de chaque 
enfant. Chaque nourrisson 
présente des besoins et des 
aptitudes uniques, et il est crucial 
de respecter son développement 
individuel. Il n’existe pas de 
calendrier universel à suivre, et 
il est important de laisser l’enfant 
explorer les aliments à son propre 
rythme, en observant ses signaux 
de faim et de satiété.

L’introduction progressive 
des aliments est une approche 
recommandée pour minimiser les 

risques d’allergies alimentaires. 
Il est conseillé de commencer 
par un nouvel aliment par jour 
et d’attendre 2 à 3 jours avant 
d’introduire un autre aliment, 
afin de surveiller d’éventuelles 
réactions allergiques.

Pour rendre la diversification 
alimentaire un moment agréable 
et ludique pour l’enfant, il 
est important de varier les 
plaisirs gustatifs. Proposer des 
aliments sous différentes formes 
et présentations, utiliser des 
ustensiles adaptés et créer une 
ambiance conviviale à table 
peuvent contribuer à rendre 
ce processus plus positif et 

enrichissant pour l’enfant.

En conclusion, la diversification 
alimentaire est une étape 

essentielle dans le développement 

de l’enfant, lui permettant 

d’explorer un monde de saveurs 

et de textures nouvelles tout 

en établissant les bases d’une 

alimentation saine et équilibrée 

pour l’avenir. En respectant le 

rythme de l’enfant et en adoptant 

une approche progressive et 

diversifiée, les parents peuvent 
guider leur enfant dans ce voyage 

initiatique vers une alimentation 

riche et variée.

Des conseils sur la diversification alimentaire et équilibrée 
chez l’enfant

Mon enfant n’obéit à rien, que faire ? 



La première édition du 
festival culturel national 
de la musique et de la 

chanson chaouies se tiendra du 6 
au 9 juillet à Khenchela, apprend-
on mardi du commissaire du 
festival, Mohamed Alouani.

Dans une conférence de presse 
animée à la maison de la culture 
Ali Souaihi, le commissaire 
du festival a précisé que cette 
édition placée sous le thème 
de «la chanson chaouie, 
patrimoine et préservation de 
l’identité» verra la participation 
de 12 artistes et 8 troupes et 
associations artistiques.

Selon le même responsable, 
cette manifestation connaitra 

l’organisation d’un concours qui 
mettra en lice 20 jeunes artistes 
des wilayas de Khenchela, 
Batna, Oum El Bouaghi, 
Tébessa, Biskra et Souk Ahras 
dans les deux genres de la 
chanson chaouie classique et 
moderne.

La cérémonie d’ouverture du 
festival prévue au théâtre de 
plein air qui porte le nom de la 
défunte artiste «Zoulikha» aura 
lieu en présence d’un nombre 
d’invités d’honneur dont les 
artistes Hassan Dadi, cheba 
Yamina et Massinissa avec 
au menu un défilé folklorique 
des wilayas participantes et un 
spectacle chorégraphique, selon 
la même source.

La manifestation comporte la 
programmation à partir de 21h00 
de quatre concerts au théâtre de 
plein air «Zoulikha» à la cité 
Chabor avec la participation 
d’artistes connus à l’échelle 
locale et nationale.

Parallèlement, un séminaire 
scientifique regroupera à 
la maison de la culture des 
chercheurs en musique sur 
le thème de «le patrimoine 
chanté de la région des Aurès, 
l’exemple des Rahaba» outre 
l’organisation d’ateliers de 
formation sur «les gammes 
vocales et les techniques de 
chant» au profit des jeunes, a-t-
on indiqué.

Le DJ, l’un des artistes français 
les plus connus dans le monde, 
se désole de ne pas avoir été 
envisagé pour représenter le 
rayonnement de son pays.

Cela devrait danser lors de la 
cérémonie d’ouverture de Paris 
2024, mais ce sera sans David 
Guetta. Non pas que le DJ 
français au succès planétaire 
ait décidé de bouder les JO, 
bien au contraire. Il s’attendait 
à être appelé pour donner une 
prestation. Seulement, le coup 
de fil espéré n’est jamais arrivé. 
Une énorme déception pour 
l’artiste.

Celui qui a encore réuni 30 000 
fans au château de Chambord, 
ce samedi 29 juin, et les a fait 
danser sous une pluie battante, 
a fait part de son grand 
étonnement d’avoir été snobé 
par le comité olympique. Il 
n’y comprend rien et interroge 
même le journaliste de l’AFP 
qui a recueilli son désarroi. « Si 

vous avez la réponse, vous allez 
me la donner. Parce que, moi, 
je n’ai pas du tout compris », 
affirme-t-il, visiblement vexé.

Et de rappeler ses états de 
service : « Au niveau mondial, 
je suis toujours entre le 4e et le 
15e artiste le plus écouté dans 
le monde, pas DJ, artiste. »

Pour mieux marquer ce que ce 
classement signifie, il précise : 
« Pour vous donner une idée, 
Beyoncé doit être 40e ou 50e. 
» Or celui qui affirme sans 
ambiguïté être « pourtant […] 
Français » et « adore(r) la 
France », se désole : « Je n’ai 
pas été appelé. » « C’est comme 
ça », lance-t-il, dépité.

« Casser les codes »

Le secret entoure toujours 
ce que sera le spectacle 
d’ouverture des JO de Paris 
2024 prévu le 26 juillet. Si les 
réseaux sociaux et une partie 
de la presse se sont emballés 

contre la présence éventuelle de 
la chanteuse franco-malienne 
Aya Nakamura, le programme 
reste entouré de mystère.

On sait cependant que la soirée, 
qui débutera à 19 h 30, se 
déroulera, pour la première fois, 
en dehors d’une enceinte close, 
le long de la Seine. Le parcours 
devrait être dûment quadrillé 
par un dispositif policier. Tout 
serait également prévu au cas 
où la météo ne se montrerait pas 
aussi estivale qu’espérée.

« On a tout anticipé, tout est 
adaptable. Ça s’appelle du 
spectacle vivant, il faut faire 
avec le vivant, donc le réel, 
le fleuve, le ciel », a expliqué 
Thomas Jolly, le directeur 
artistique des cérémonies, qui 
ambitionne de « briser les codes 
».

Selon BFMTV, « la bande 
sonore de la cérémonie inclut les 
créations du directeur musical 
Victor Le Masne, mêlant pop, 

orchestre symphonique, chœurs 
et boucles électro typiques 
de la French Touch », dont 
David Guetta est l’un des plus 
célèbres représentants. Thomas 
Jolly, sans briser l’omerta, dit 
avoir proposé une vision large 
de ce que représente la culture 
française : « La France, c’est à 

la fois Jul, Édith Piaf ou encore 
Nathalie Dessay. »

Rappelons toutefois, comme 
l’a fait Emmanuel Macron, 
qu’il y aura quatre cérémonies 
: deux d’ouverture, une pour les 
JO classiques, une pour les JO 
paralympiques, et deux pour les 
clôtures.

Un membre de la famille 
royale bientôt à l’affiche de La 
Chronique des Bridgerton ? C’est 
en tout cas le rêve de l’énergique 
Sarah Ferguson, toujours prête à 
faire feu de tout bois… Dans une 
interview au magazine Platinum, 
l’ex-femme du prince Andrew 
se démènerait pour intégrer 
le casting de la 4e saison. « 
J’ai demandé à mon agent de 
me mettre sur Bridgerton, a-t-
elle révélé. Les décors sont 
incroyables. Je dois juste être sur 

Bridgerton ! »

Après tout, pourquoi pas ? 
L’arrivée de Sarah Ferguson 
donnerait un joli coup de 
projecteur à une série qui reste 
l’une des plus regardées de 
Netflix – la ۳e saison en cours a 
battu tous les records d’audience 
pour son lancement et la série fait 
partie du top ۱۰ des audiences de 
la plateforme. Avec sa chevelure 
rousse, son bagou et son passé 
d’aristocrate, Sarah pourrait 

avoir toute sa place dans cette 
série sentimentale qui brode sur 
les romances et les intrigues 
autour de la Régence anglaise, au 
début du XIXe siècle.

Jamais à court d’initiatives, la 
duchesse d’York a même une 
petite idée de son futur rôle : 
intégrer le casting comme une 
amie éloignée de la rousse 
Penelope Featherington, star de 
la saison ۳, qui alimente en ragots 
la cour avec sa gazette rédigée 

sous pseudo… « Je pourrais 
être une amie perdue de vue 
depuis longtemps pour Penelope, 
explique-t-elle dans Platinum. Je 
pense que lady Penelope devrait 
avoir une amie aux cheveux roux 
tout comme moi. Je me verrai 
bien ainsi… »

Sarah Ferguson accro aux séries

Ce ne serait pas la première fois 
que Fergie ferait ses débuts devant 
la caméra. On l’a vue récemment 
en duchesse dans le téléfilm An 

American in Austen, d’Hallmark 
Channel, sorti en février dernier. 
Elle avait également coproduit 
le film Victoria : les jeunes 
années d’une reine où sa fille 
Beatrice faisait de la figuration. 
Et rêve également de voir son 
dernier roman à l’eau de rose sur 
l’histoire d’une grande tante – À 
la conquête de sa liberté – bientôt 
adaptée par le scénariste de The 
Crown, avec pourquoi pas, un 
petit rôle au passage…

David Guetta contrarié de ne pas avoir été « appelé » 
pour les JO

Sarah Ferguson fait le forcing pour jouer dans «Bridgerton»

Khenchela

1er festival national de la musique et de la chanson chaouies
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Le projet d’antenne aux 
États-Unis du Centre 
Pompidou a été annulé, 

plongeant dans le flou son 
ambition de mettre un pied en 
Amérique du Nord. Le célèbre 
musée parisien d’art moderne 
s’apprête, lui, à fermer pour cinq 
ans en France.

Le grand musée d’art moderne 
parisien devait ouvrir en 2027 à 
Jersey City, dans la banlieue de 
New York. Il a été «suspendu 
jusqu’à nouvel ordre», a confirmé 
l’établissement à l’AFP mardi, 
après une information de la 
presse locale américaine reprise 
par le site internet spécialisé 
dans l’art ARTnews.

Les autorités de l’État du New 
Jersey ont jugé le coût trop élevé, 
selon un courrier officiel au 
président du Centre Pompidou, 
Laurent Le Bon, révélé par la 
presse locale américaine et dont 
l’AFP a eu copie.

«Si nous sommes honorés de la 
sélection de Jersey City comme 
premier site nord-américain 
pour accueillir une antenne du 
Centre Pompidou, nous avons 
décidé de suspendre ce projet 
jusqu’à nouvel ordre», y déclare 
un responsable de l’Agence de 
réaménagement du New Jersey. 
Il fait état d’une importante 

augmentation des coûts pour les 
finances publiques, notamment 
depuis la crise du Covid-19.

Financement annulé

Dans un courrier séparé, l’État 
du New Jersey, gouverné par 
un démocrate, prévient aussi de 
l’annulation d’un financement 
de 18 millions de dollars et 
demande à la ville de Jersey City 
de rembourser six millions déjà 
alloués avant le 1er août.

C’est un coup dur pour 
l’institution parisienne, l’un 
des plus importants musées 
d’art moderne et contemporain 
au monde, qui doit fermer au 
moins pour cinq ans à l’été 2025 
pour d’importants travaux de 
désamiantage et de rénovation, 
estimés à 262 millions d’euros, 
financés par l’Etat.

Il est aussi à la recherche de 
financements en fonds propres 
supplémentaires de 186 millions 
d’euros pour son futur projet 
culturel à sa réouverture.

Ce projet culturel, confié il y a 
peu à un duo franco-japonais 
et à une architecte mexicaine, 
consiste en un réaménagement 
des espaces du musée construit 
il y a près d›un demi-siècle et 
reconnaissable à sa structure 
tubulaire extérieure colorée, 

imaginée par l›Italien Renzo 
Piano et le Britannique Richard 
Rogers.

Laurent Le Bon a expliqué 
qu›il entendait réunir ces fonds 
avec l›aide du «mécénat», «la 
circulation des oeuvres» et 
«l›association éventuelle d›un 
autre pays».

Dans un rapport sévère publié 
en avril, la Cour des comptes 
avait épinglé son «modèle 
économique difficilement 
soutenable».

Interrogé par l›AFP, le Centre 
Pompidou n›a fourni aucune 
précision sur les conséquences 
financières de la décision 
américaine, indiquant seulement 
que «les discussions avec le 
maire de Jersey City vont se 
poursuivre afin de décider 
ensemble de la suite qui sera 
donnée au projet».

Calculs politiques

L›abandon du projet par l›État 
du New Jersey est «vraiment 
regrettable», a réagi une porte-
parole de la ville de Jersey City, 
qui promet de continuer les 
discussions avec ses partenaires 
«pour voir s›il existe une solution 
possible». La ville attribue la 
décision à des calculs politiques: 
il s›agirait de faire payer au 

maire, Steve Fulop, le retrait de 
son soutien à la candidature de 
l›épouse du gouverneur, Tammy 
Murphy, à un siège au Sénat 
américain.

Le retrait a lieu aussi sur fond 
de critiques des élus locaux 
républicains, qui avaient chiffré 
l›addition à 200 millions 
de dollars à terme pour le 
contribuable.

Le partenariat new-yorkais 
devait être le cinquième majeur 
et le premier sur le continent 
américain pour le Centre 
Pompidou, qui a déjà prêté son 
nom à des centres artistiques à 
Malaga, Shanghai et Bruxelles.

Située sur la rive ouest du fleuve 
Hudson, face à Manhattan, 
Jersey City est une ancienne 
ville industrielle en pleine 
transformation - et gentrification 
- depuis les années 1980.

New York compte déjà 
deux musées majeurs d’art 
contemporain, le MoMA et 
le Whitney, complétés par 
l’offre d’art contemporain du 
Metropolitan Museum et du 
Guggenheim.

Ces dernières années, Jersey 
City a attiré un nombre croissant 
d’artistes, avec l’augmentation 
vertigineuse des loyers new-
yorkais.

Le réalisateur est fasciné par le 
bon fonctionnement des concerts 
de la chanteuse américaine. Son 
seul reproche : ne pas avoir 
obtenu de billet pour la voir en 
live.

Qui n’est pas fan de Taylor 
Swift ? C’est ce que l’on est 
en droit de se demander tant 
sa tournée est devenue le plus 
impressionnant carré VIP du 
monde. De passage à Londres, la 
chanteuse s’est produite devant 
ses fidèles Swifties, mais aussi, 
plus improbable, devant Hugh 
Grant – qui s’est même fendu 
d’un message de félicitations 
sur X (anciennement Twitter) 
– , le prince William – qui n’a 
pas boudé sa danse sur « Shake 
It Off »–, Tom Cruise ou même 
Paul McCartney.

Le réalisateur américain Steven 
Soderbergh, lui, trépigne de ne 
pas avoir obtenu de billet pour 
assister à cet Eras Tour et s›est 
donc rabattu sur le film de la 
tournée (qui est également un 

carton) pour avoir une excitation 
sur la chanteuse texane dont 
on dit qu›elle pourrait même 
aller jusqu›à influencer la 
prochaine élection présidentielle 
américaine.

Résultat ? Le réalisateur de 
Magic Mike, de la série des 
Ocean›s ou d›Erin Brockovich, 
seule contre tous a été conquis. 
À tel point que cela lui a inspiré 
son prochain projet.

Comme sur des roulettes

« Ce qu›elle fait, la façon dont 
elle le fait, personne n›avait 
jamais fait ça avant. Le niveau 
de contrôle qu›elle a pris. Elle 
est inépuisable », a-t-il déclaré 
à Variety lors du Karlovy Vary 
Film Festival.

« C›est une success-story, et ça 
me fascine. […] J›ai pensé à 
un projet dans lequel j›analyse, 
à grande échelle, les efforts 
coopératifs qui fonctionnent. 
Les aéroports. Pourquoi les 

aéroports fonctionnent-ils ? 
Ou les Alcooliques anonymes 
? Vous regardez un concert de 
Taylor Swift durant toute cette 
tournée et ça marche. Alors, 
pourquoi n›arrivons-nous pas 
à régler les conflits en Syrie ou 
ailleurs ? » a-t-il ajouté.

Son projet sera basé sur « 
l›humour » et, comme « rien 
n›allume le cerveau aussi 
bien que la musique, ce projet 

a intérêt d›être drôle, avec 

quelques composants musicaux 

afin d›ouvrir l›esprit des gens ».

Reste à savoir quelles chansons 

de Taylor Swift viendront 

émailler ce projet. La chanteuse, 

de son côté, poursuit sa tournée 

jusqu›à la fin de l›année. Cela 
laisse à Steven Soderbergh une 

chance de la voir sur scène.

Le projet de Centre Pompidou new yorkais s’évanouit

Steven Soderbergh s’est inspiré de Taylor Swift 
pour son prochain projet
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Tom Cruise entretient des liens 
compliqués avec sa fille, Suri 
Cruise, fruit de ses amours avec 
Katie Holmes. Ce n’est pas le 
cas avec ses autres enfants et 
notamment Connor Cruise, le 
garçon qu’il a adopté alors qu’il 
était marié à Nicole Kidman. 
Les deux hommes ont été vus 
ensemble sortant d’un hélicop-
tère qui a atterri dans le centre 
de Londres.

Tom Cruise avait fait une appa-
rition remarquée récemment à 
Paris pour les besoins d’un nou-
veau volet de Mission impos-
sible. Outre ses nombreux rôles 
au cinéma, l’acteur en occupe 
un tout autre : celui d’être papa. 
IL est notamment celui de Suri, 
sa fille née en 2006 de son ma-
riage avec Katie Holmes, avc 
qui il n’entretien plus de liens. 
La jeune femme de 18 ans a 
d’ailleurs décidé de faire passer 
un message fort en effaçant le 
nom de son père et en se faisant 

désormais appeler Suri Noelle, 
clin d’oeil au deuxième prénom 
de sa mère. Elle a d’ailleurs uti-
lisé son nouveau nom lors de sa 
récente cérémonie de remise des 
diplômes à la Fame School.
Selon le média Page Six, ce 
changement devrait en réalité 
lui permettre «d›éviter les sol-

licitations incessantes des papa-
razzi» et «de prendre un nou-
veau départ à l›université». La 
dernière apparition publique du 
père et sa fille ensemble remonte 
à janvier 2012, soit il y a plus de 
10 ans... S›ils ne se voient plus, 
Tom Cruise verse néanmoins 
400 000 dollars par an de pen-

sion alimentaire à Katie Holmes 
et ce, jusqu›à la majorité de leur 
fille. Alors que les liens semblent 
donc brisés entre eux, l›acteur a 
fait une apparition remarquée 
avec son fils Connor Cruise. Les 
deux hommes ne sont que rare-
ment vus ensemble et c›est tout 
sourire qu›ils sont descendus 
d›un hélicoptère qu›ils ont parta-
gé. Le DJ américain et son père 
adoptif ont été photographiés sur 
un héliport du centre de Londres 
le 29 juin dernier.
Père et fils, unis
Le lendemain, le 30 juin 2024, 
les deux hommes étaient de 
nouveau vus ensemble lors du 
concert de Kings Of Leon à 
Hyde Park. Connor Cruise a été 
adopté en 1995 par Nicole Kid-
man et Tom Cruise lorsqu’ils 
étaient encore mariés. Il a une 
soeur adoptive, Isabella «Bella» 
Jane Cruise, également adoptée 
par le couple de stars. Après le 

divorce, Connor et sa soeur ont 
vécu en majeure partie avec leur 
père. Outre sa carrière de DJ, 
sous le nom de DJ C-Squared, 
Connor Cruise s’est également 
essayé au cinéma.
Il a joué des petits rôles comme 
dans le film «Sept vies» (Se-
ven Pounds) aux côtés de Will 
Smith, où il interprétait le jeune 
Ben Thomas. En 2012, il a 
également joué dans le film de 
science-fiction «Red Dawn». 
Très discret sur sa vie privée, 
il apparait néanmoins quelques 
fois publiquement avec son père. 
À l’instar de ce dernier, Connor 
est également un membre actif 
de l’Église de Scientologie. Ses 
liens avec sa mère adoptive, 
Nicole Kidman, se sont hélas 
distendus au fil des ans, l’actrice 
ayant notamment refait sa vie en 
2006 avec le chanteur country 
Keith Urban avec qui elle a eu 
deux filles : Sunday et Faith.

Alors qu’une enquête criminelle 
est toujours en cours pour déter-
miner l’origine de la ketamine 
ayant contribué à son décès 
accidentel, on en sait plus sur 
la succession de l’acteur Mat-
thew Perry. Décédé en octobre 
dernier à l’âge de 54 ans, la star 
de Friends laisse derrière lui un 
héritage conséquent.

Décédé en octobre dernier à 
l’âge de 54 ans, l’acteur Mat-
thew Perry, inoubliable Chan-

dler Bing dans la série Friends, 
laisse derrière lui un héritage 
conséquent. Alors que les cir-
constances de sa mort restent 
floues et font toujours l’objet 
d’une enquête, on en sait plus 
désormais sur la répartition de 
ses biens, révèle le Daily Mail.
Selon des documents judiciaires 
récemment révélés, Matthew 
Perry disposait d›un patrimoine 
plus important que prévu. On 
estimait initialement sa fortune 

personnelle à un peu plus d›un 
million d›euros, mais il s›avère 
qu›elle s›élève en réalité à près 
de 1,8 millions d›euros. Cette 
somme s›ajoute à un fonds fidu-
ciaire de 110 millions d›euros 
dont les bénéficiaires princi-
paux sont ses parents, sa demi-
sœur et son ex-petite amie Ra-
chel Dunn.

Si les redevances de la série 
Friends continuent de rappor-
ter gros à l›acteur, on ignore 

encore comment Matthew Perry 
a accumulé une telle fortune 
personnelle. Était-ce le fruit 
d›investissements avisés ou 
d›économies réalisées tout au 
long de sa carrière ?

Une autre question demeure : 
pourquoi avoir inclus son ex-
compagne Rachel Dunn, avec 
qui il n›était plus en couple 
depuis 2005, dans son testa-
ment rédigé en 2009 ? Selon 
une source proche de l›ancien 

couple citée par People Maga-

zine à l›époque, leur rupture 

s›était faite sans drame, Mat-

thew Perry souhaitant sim-

plement se concentrer sur sa 

sobriété. Rachel Dunn était 

semble-t-il «l›ex-petite amie 

de ses rêves» comme il l›écrira 

plus tard dans son autobiogra-

phie.

Peu de détails ont émergé 
sur les causes de la mort 
de Nino Vella, moitié 

du duo Rouquine. L’artiste de 
31 ans s’est éteint brutalement 
et «Le Parisien» apporte des 
explications supplémentaires à 
cette disparition choquante qui 
plonge le monde de la musique 
française dans le deuil.

Le monde de la musique en 
France a appris avec stupeur la 
disparition du talentueux Nino 
Vella, musicien et collabora-
teur de nombreux artistes fran-
çais, à l’âge de 31 ans ce lundi 
1er juillet 2024. Une avalanche 
d’hommages se succèdent de-
puis sur les réseaux sociaux, en 
premier lieu Nagui qui avait fait 
participer le duo qu’il formait 
avec Sébastien Rousselet pour 
Rouquine, dans son télécrochet 
sur France 2, The Artist. Il est 

brutalement décédé ce lundi 1er 
juillet à l’âge de 31 ans.

Nino Vella, originaire de Cholet 
dans le Maine-et-Loire, était un 
chanteur, pianiste, compositeur 
et arrangeur très sollicité. Il avait 
collaboré avec le vainqueur de 
la Star Academy, Pierre Garnier. 
Ce dernier a rendu hommage au 
trentenaire mélomane avec une 
image déchirante. Le Parisien 
indique plus d›informations sur 
les circonstances de sa mort : 
«Selon un proche, il est visible-
ment ‹mort dans son sommeil, 
chez lui à Paris›» apprend-on.

Parmi les nombreux artistes qui 
ont croisé le chemin de Nino 
Vella, Vianney a pris la parole 
pour rendre hommage au jeune 
homme disparu : «Adieu mon 
ami. Tu vas beaucoup me man-
quer. Je garde précieusement 

ces moments où nous avons 
croisé ma guitare et ton piano 
sur scène, en studio, à Tara-
tata... Nous étions loin d›avoir 
vu toute l›étendue de ton infini 

talent. Merci pour celui que 

tu étais Nino Vella», a écrit le 

chanteur star sur son compte 

Instagram.

Comme beaucoup d›autres, 
Olivia Ruiz a partagé la publi-
cation de Rossinante et Sony 
Music Publishing France qui a 
confirmé la terrible nouvelle en 
révélant leur «immense tristesse 
d›annoncer le décès soudain de 
notre ami Nino Vella, dont le 
talent et la virtuosité n›avaient 
d›égal que sa joie de vivre et 
son grand sourire». Le label 
ajoute : «Nos pensées vont à sa 
famille et à ses ami.e.s. Puisse 
sa musique continuer de nous 
accompagner.»

Sous le post, les hommages 
ont rapidement afflué, Eddy de 
Pretto a de nouveau fait part de 
son immense chagrin, à l›image 
de HollySiz - Cécile Cassel, 
soeur de Vincent Cassel, Joyce 
Jonathan ou encore Florian 
Rossi, musicien et compagnon 
de Louane.

Nino Vella 

 Les circonstances troublantes de sa disparition
 à seulement 31 ans font surface...

Tom Cruise privé de Suri, 
 il se rattrape avec son fils Connor

Mort de Matthew Perry 

 il a laissé une véritable fortune à ses parents
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Le célèbre moteur de 
recherche sur le Web, 
Google, a célébré 

vendredi le 62e anniversaire 
de la fête de l’Indépendance 
de l’Algérie, en ornant sa 
page d’accueil aux couleurs 
de l’emblème national.
Tout comme les années 
précédentes, le premier 
moteur de recherche dans 
le monde a encore hissé le 
drapeau national flottant 
sur sa page d’accueil, 
rendant ainsi un hommage 
particulier à l’Algérie qui 
célèbre, en ce vendredi 5 
juillet, le 62e anniversaire 
de du recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Il suffit de cliquer sur 
l’emblème national pour 
avoir une multitude 
d’informations et d’images 
relatives à cet évènement 
historique.

A l’occasion de la 
célébration du 
62e anniversaire 

de l’indépendance, la 
compagnie aérienne 
Tassili Airlines a 
lancé des réductions 
exceptionnelles allant 
jusqu’à 62% sur les vols 
internationaux, a annoncé 
la compagnie mercredi 
dans un communiqué, 
précisant que l’offre sera 
valable du 5 juillet au 7 
septembre 2024.
Tassili Airlines a précisé 
que cette offre permettait 
de bénéficier de réductions 
sur les billets d’avion vers 
toutes les destinations 
internationales, avec, à 
titre d’exemple, un aller 
simple de l’Algérie vers la 
France à partir de 13.600 
DA seulement et un aller 
simple de la France vers 
l’Algérie à 94 euros.
L’offre concerne 
également les billets en 

première classe, dont le 
prix est à partir de 49.000 
DA seulement pour un 
aller simple de l’Algérie 
vers la France et de 

438 euros de la France 
vers l’Algérie, ajoute le 
communiqué.
A noter que la compagnie 
Tassili Airlines (filiale 

du groupe Sonatrach à 
100%) est spécialisée 
dans le transport des 
professionnels du secteur 
pétrolier et parapétrolier 

depuis sa création en 
1998 et dans le transport 
régulier domestique et 
international depuis mars 
2013.

Google célèbre le 62eme anniversaire 
de l’indépendance de l’Algérie

62e anniversaire de l’indépendance :

Tassili Airlines lance des réductions allant jusqu’à 62% 
sur les vols internationaux


